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Brasil ampliará produção de pescados
em reservatório de hidrelétricas

Agentes de saúde que trabalham
 com transporte próprio terão auxílio
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Copom eleva juros básicos da
economia para 11,25% ao ano

Desvalorização de
commodities faz superávit
comercial cair em outubro
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DÓLAR

EURO

Comercial
Compra:   5,76
Venda:      5,76

Turismo
Compra:   5,82
Venda:      6,00

Compra:    6,27
Venda:       6,27

Esporte

O GP São Paulo de F1 se-
gue ampliando e fortalecendo
suas iniciativas em prol dos pi-
lares Ambiental, Social e de
Governança. A gestão atual
visa transformar o evento, um
dos principais do continente,
em um modelo de sustentabili-
dade. Em 2024, o GP São Paulo
presenteou o autódromo de In-
terlagos com dois legados per-
manentes: painéis solares fo-
tovoltaicos, que contribuirão

GP São Paulo amplia ações
sustentáveis e deixa legado

para o autódromo de Interlagos
com a energia limpa do autó-
dromo, e uma central de tria-
gem de resíduos recicláveis.
Ambos foram utilizados já no
GP São Paulo deste ano e es-
tarão disponíveis para uso
durante todo o ano e em to-
dos os eventos do autódro-
mo. O GP São Paulo ainda
compensou 100% das emis-
sões de carbono do evento,
assim como nas últimas três
edições.                     Página 6

Gabriel Bortoleto levará o
Brasil de volta ao grid da F-1
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Gabriel Bortoleto

A Audi e a Sauber Motors-
port AG garantiram um dos ta-
lentos mais promissores para o
futuro da Fórmula 1: o brasilei-
ro Gabriel Bortoleto (20) com-
pletará a forte e equilibrada
dupla da equipe ao lado de
Nico Hülkenberg (37).

Natural de São Paulo, Bor-
toleto iniciou sua carreira nas
pistas aos seis anos no kart e,
aos doze, mudou-se para a Eu-
ropa para seguir o sonho de
chegar à Fórmula 1. Ele se des-
tacou ao estrear na FIA Fórmu-
la 3 em 2023, dominando sua
temporada de estreia e vencen-
do o campeonato.      Página 6

Lucas Di Grassi estreia
novo carro em testes

oficiais da F-E
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Brasileiro espera temporada de muita evolução com nova
parceria técnica

Na terça-feira (5), o grid
2025 do Campeonato Mundi-
al de Fórmula E, que conta
com o brasileiro Lucas di

Grassi, iniciou os testes de pré-
temporada no circuito de Jara-
ma, em Madri (Espanha), onde
as equipes permanecem até o dia

8 de novembro. O circuito foi es-
colhido após a impossibilidade
de realizar os testes em Valên-
cia, cidade que ainda se recupe-
ra das fortes chuvas e inunda-
ções que afetaram fortemente a
região e geraram uma crise hu-
manitária.

No primeiro dia de atividades,
Lucas entrou na pista para a ro-
dada inicial de testes oficiais com
o novo carro da Lola Yamaha ABT
Formula E Team, que conta com
um motor desenvolvido em par-
ceria técnica entre a Lola Cars e a
fabricante japonesa Yamaha.

O brasileiro fechou o dia em
10º lugar entre os 22 participan-
tes, com o português António
Félix da Costa (Porsche), regis-
trando o melhor tempo em
1min29s220.                    Página 6

O Itaú BBA IRONMAN 70.3
Aracaju-Sergipe fará sua estreia no
calendário do circuito em grande
estilo. A etapa, marcada para o dia
24 de novembro, com largada na
Foz Vaza Barris e chegada na Pra-
ça de Eventos da Orla de Atalaia,
confirma isso ao reunir mais de
1100 competidores amadores de 12
países, de três continentes. A dis-
puta largará às 5h30 para o desa-
fio de 1,9 km de natação, 90 km de

Itaú BBA IRONMAN 70.3
Aracaju-Sergipe terá

representantes de 12 países
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Itaú BBA IRONMAN 70.3 Aracaju-Sergipe
ciclismo e 21,1 km de corrida.

Além do Brasil, que conta
com a maior delegação, os paí-
ses confirmados são Argentina,
Espanha, Japão, Holanda, Po-
lônia, Portugal, Paraguai, Uru-
guai, Estados Unidos, Venezue-
la e a estreante Armênia. O Itaú
BBA IRONMAN 70.3 Aracaju-
Sergipe classificará 45 atletas
para o IRONMAN 70.3 World
Championship 2025.   Página 6
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Eleição de
Trump traz
incertezas

para o G20,
dizem

especialistas
A eleição de  Donald

Trump para a presidência dos
Estados Unidos às vésperas
da cúpula de líderes do G20
traz incertezas sobre o cum-
primento das decisões que
serão pactuadas entre as mai-
ores economias do mundo, de
acordo com especialistas en-
t revis tados pela  Agência
Brasil. Ao longo do último
governo, Trump não priori-
zou espaços de discussão in-
ternacional e chegou até mes-
mo a retirar os Estados Uni-
dos do Acordo de Paris so-
bre mudanças climáticas.

A Cúpula do G20 repre-
senta a conclusão dos traba-
lhos conduzidos pelo país
que ocupa a presidência ro-
tativa do grupo, que neste
ano é o Brasil. É o momento
em que chefes de Estado e de
governo aprovam os acordos
negociados ao longo do ano
e apontam caminhos para li-
dar com os desafios globais.
A Cúpula será nos dias 18 e
19 de novembro, no Rio de
Janeiro.

Apesar de ainda ocorrer
sob a presidência norte-ame-
ricana de Joe Biden, os acor-
dos firmados deverão ser
cumpridos pelo país sob a li-
derança de Trump. “Isso é
algo que preocupa o mundo
inteiro porque a economia
dos Estados Unidos ainda é a
maior do mundo”, diz o pes-
quisador Vitelio Brustolin, da
Universidade de Harvard. De
acordo com ele, propostas
que estão sendo discutidas
pelo G20 como propostas para
o meio ambiente, combate à
fome e taxação de grandes
fortunas, “com a vitória de
Trump, são esvaziadas”, diz.

Segundo o pesquisador,
Trump tem um perfil isolaci-
onista, de colocar os Estados
Unidos em primeiro lugar, de
não valorizar espaços inter-
nacionais multilaterais como
o G20 e até mesmo de des-
cumprir acordos internacio-
nais, como foi o caso, em
2017, do Acordo de Paris.
“Então, como é que se fala em
compromissos em um evento
como esse quando o históri-
co do Trump não é de manu-
tenção desse tipo de compro-
misso?”, questiona.  Página 3

A alta recente do dólar e
as incertezas em torno da in-
flação e da economia global
fizeram o Banco Central (BC)
aumentar o ritmo de alta dos
juros. Por unanimidade, o Co-
mitê de Política Monetária
(Copom) aumentou a taxa
Selic, juros básicos da econo-
mia, em 0,5 ponto percentual,
para 11,25% ao ano. A deci-
são era esperada pelo merca-
do financeiro.

A alta consolida um ciclo
de contração na política mo-
netária. Após passar um ano
em 13,75% ao ano, entre
agosto de 2022 e agosto de
2023, a taxa teve seis cortes
de 0,5 ponto e um corte de
0,25 ponto, entre agosto do
ano passado e maio deste ano.
Nas reuniões de junho e julho,
o Copom decidiu manter a

taxa em 10,5% ao ano, come-
çando a aumentar a Selic na
reunião de setembro, quando
a taxa subiu 0,25 ponto.

A Selic é o principal instru-
mento do Banco Central para
manter sob controle a infla-
ção oficial, medida pelo Ín-
dice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA).
Em setembro, o Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), consi-
derado a inflação oficial, su-
biu para 0,44%. Segundo o
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE),
puxado pela bandeira verme-
lha nas contas de luz e pelo
preço dos alimentos, que su-
biu por causa da seca no iní-
cio do semestre. O IPCA de
outubro só será divulgado na
sexta-feira (8).       Página 5
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Governo de SP  impulsiona
turismo com crédito adicional

de R$ 2 bilhões

Ministra afirma que governo
quer ampliar ensino de história

 e cultura afro-brasileira
A ministra da Igualdade Racial,

Anielle Franco, afirmou, na quarta-
feira (6), que o governo quer ampli-
ar o ensino de história e cultura afro-
brasileira nas escolas, conforme
prevê a Lei 10.639/03, que segue
sendo um desafio para o país, mes-

mo após 21 anos de aprovação. Se-
gundo ela, apenas 17% das esco-
las do país aplicam a lei. “Apagar
essa parte da história é muito cruel
com o povo negro”, disse Anielle
no programa Bom dia, ministra,
exibido pelo Canal Gov.  Página 4
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O Governo de SP anunciou
na quarta-feira (6) um aporte de
R$ 2 bilhões no Creditur SP, pro-
grama de incentivo ao crédito
para turismo, e novas ações vol-
tadas ao emprego e aos setores
náutico e ferroviário. Em evento
no Palácio dos Bandeirantes, o
governador Tarcísio de Freitas
apresentou a Academia do Tu-
rismo SP, que prevê 100 mil va-
gas em cursos gratuitos até 2026,
e os programas Turismo Ferrovi-
ário, para expansão de circuitos
e integração de modais, e o Tu-
rismo Náutico, com R$ 50 milhões
para a promoção de destinos li-
torâneos e fluviais. Também fo-
ram lançados dois guias digitais:
um com 99 pontos de mergulho e

outro com informações de lazer à
beira da Hidrovia Tietê-Paraná.

“O trabalho no Turismo está
fazendo a diferença. Temos cele-
brado os resultados na nossa
economia e reestruturando o es-
tado para dar um salto. Estamos
celebrando um crescimento de
PIB de 3,3% até setembro deste
ano e o Turismo representa 10%
deste PIB”, afirmou o governa-
dor. “Temos que aproveitar a nos-
sa diversidade e a nossa geogra-
fia para termos oportunidades
como o turismo rural, o religioso,
o náutico e o ferroviário. Esse
estado vai ser cada vez mais co-
nhecido e visitado. São Paulo
está de portas abertas para o Bra-
sil”, completou.

A cerimônia de lançamento
dos novos programas contou
com a presença da primeira-dama,
Cristiane Freitas, do secretário de
Turismo e Viagens, Roberto de
Lucena, do prefeito da cidade de
São Paulo, Ricardo Nunes, do pre-
sidente da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, André
do Prado, e do vice-almirante
Marco Antonio Ismael Trovão de
Oliveira, comandante do 8º Distri-
to Naval da Marinha do Brasil,
além de representantes de entida-
des, organizações civis e empre-
endedores ligados à cadeia pro-
dutiva do turismo em São Paulo.

O setor é um dos que mais
contribui com a economia do es-
tado, e deve movimentar este ano
R$ 300 bilhões, além de gerar 46,5
mil postos de trabalho formais,
aponta o Centro de Inteligência
da Economia do Turismo (CIET),
ligado à Secretaria de Turismo e
Viagens.

O governador também entre-
gou a Medalha do Mérito Turís-
tico a Chieko Aoki, fundadora e
presidente da rede Blue Tree
Hotels; a Jarbas Favoretto, pre-
sidente da Associação dos Mu-

nicípios Turísticos e Mário Car-
los Beni, considerado o primeiro
professor de Turismo no Brasil.

Creditur
O Creditur, programa de in-

centivo ao crédito no turismo, que
em um ano operou 50% dos R$ 4
bilhões iniciais destinados para
agentes do setor em 2023, agora
recebe mais R$ 2 bilhões para o
incentivo ao crédito e investimen-
to. No período, o Creditur se con-
solidou como o maior programa
de créditos turísticos do Brasil.

Confira as fotos do evento:
“Os novos recursos impulsi-

onam a atração de investimentos,
sinalizam confiança e aquecimen-
to, diversificam a oferta de atrati-
vos nos destinos turísticos e ge-
ram novos empregos em todas as
regiões do estado”, afirmou o
secretário do Turismo e Viagens,
Roberto de Lucena.

Novos programas
O estímulo ao potencial do

setor em São Paulo agora conta
também com novas iniciativas.
Para atender à demanda crescen-

te por mão-de-obra no segmen-
to, foi desenvolvida a Academia
do Turismo SP, programa que
abre inicialmente 22 mil vagas para
cursos de formação e capacita-
ção gratuita em áreas como hos-
pitalidade, eventos e gestão, em
diversas cidades do estado. A
meta é alcançar 100 mil vagas nos
próximos dois anos, tornando-se
o maior programa de qualificação
no setor.

Outros dois programas tam-
bém foram lançados. O Turismo
Ferroviário conta com parceria
com várias secretarias e prevê a
ampliação de 23 circuitos, além de
integração com rodovias e outros
modais, com potencial de gerar R$
1,8 bilhão na próxima década. A
ação também se conecta com o
programa “SP Nos Trilhos”, que
engloba mais de 40 projetos de
transporte ferroviário, com inves-
timentos de R$ 194 bilhões.

O programa de Turismo Náu-
tico foi anunciado com recursos
que totalizam R$ 50 milhões para
a implantação de 60 estruturas
náuticas até 2033, sendo 21 até
2026, elevando a economia do
turismo náutico de R$ 6,3 bilhões

para R$ 21 bilhões no período.
Na iniciativa estão previstos

projetos para a promoção de des-
tinos no litoral e regiões fluviais
de São Paulo, incluindo crédito
para investimentos em reformas
de portos e criação de distritos
turísticos náuticos. O programa
também reúne outras duas inici-
ativas inovadoras: o lançamento
de dois guias digitais com foco
no turista.

O guia Roteiros de Mergulho
mapeia 99 pontos da prática em
destinos do litoral e de grandes
represas no interior paulista. A
publicação é voltada tanto para
iniciantes quanto para mergulha-
dores experientes e inclui dicas
de segurança, informações sobre
ecossistemas locais, mapas ge-
orreferenciados e dados sobre
correntes marítimas.

Já o guia do Turismo Fluvial
Hidrovia Tietê-Paraná reúne ser-
viços de lazer náutico em 42 mu-
nicípios paulistas à beira das re-
presas da hidrovia. O material foi
organizado pelo Fórum Náutico
Paulista, com apoio da Setur-SP
e da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado.

SP abre mais 3,5 mil vagas para curso
gratuito do Google Cloud com foco em IA

Diante de um cenário cres-
cente de procura por profissi-
onais da área de Inteligência
Artificial (IA), o Qualifica SP,
programa da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico
(SDE), está com nova oferta de
3,5 mil vagas para um curso
com foco na tecnologia, reali-
zado em parceria com o Google
Cloud e a Fundação de Apoio
à Tecnologia (Fat).

A IA é uma realidade em
empresas de diversos segmen-
tos, como finanças, saúde, tu-
rismo, marketing, e-commerce,

entre outros.
On-line e gratuito, o curso

“Inteligência Artificial – Google
Cloud” apresenta, em três módu-
los, um panorama dos conceitos
de inteligência artificial generati-
va, desde os fundamentos de
grandes modelos de linguagem
até os princípios de responsabi-
lidade. São 50 horas de aulas, que
poderão ser realizadas durante
um mês e meio.

As inscrições devem ser fei-
tas pelo site
www.qualificasp.sp.gov.br até
16 de novembro. Podem parti-

cipar residentes do estado de
São Paulo maiores de 18 anos.
Os candidatos deverão realizar
testes classificatórios após
efetivarem a inscrição. A con-
vocação ocorrerá por e-mail,
com previsão de início das au-
las a partir de 4 de dezembro.

Demanda de mercado
De acordo com relatório re-

cente da Microsoft e LinkedIn,
a busca por profissionais com
habilidades em IA aumentou
323% nos últimos oito anos. A
tendência é que cada vez mais

a tecnologia seja utilizada para
promover inovação, aumento
de produtividade, otimização na
execução de tarefas, além de
fornecer insights por meio de
big data.

Serviço:
3ª oferta de vagas da Goo-

gle na área de Inteligência Ar-
tificial

Prazo: de 16/10 a 16/11
Início das aulas: 4/12 (previ-

são)
S i t e :

www.qualificasp.sp.gov.br

Zoológico comemora sucesso em
reprodução de saguis-da-serra-escuro
Prestes a completar um mês

de nascimento, dois filhotes de
sagui-da-serra-escuro (Callithrix
aurita) são motivo de comemora-
ção no Zoológico de São Paulo,
já que a espécie está ameaçada
de extinção. Filhos do casal Rolo
e Scarlet, que chegaram à insti-
tuição no ano passado, os filho-
tes são os primeiros a nascer no
local e representam avanço sig-
nificativo na conservação da fau-
na brasileira.

O casal passou a integrar a
área de visitação do Zoo neste
ano e a rotina da família é acom-
panhada de perto pela equipe
técnica. Os cuidados seguem as
recomendações do programa de
conservação, vinculado ao Pla-
no de Ação Nacional para a Con-
servação dos Primatas da Mata
Atlântica e da preguiça-de-colei-
ra, coordenado pelo Instituto
Chico Mendes de Conservação
da Biodiversidade (ICMBio).

“Não interferimos nos cuida-
dos, a menos que seja necessá-
rio, e a Scarlet está se saindo uma
ótima mãe. É o pai quem carrega
os filhotes, enquanto a mãe cui-
da dos bebês no momento da
amamentação. Estamos muito fe-
lizes com o crescimento da famí-
lia. É a primeira vez que mante-
mos essa espécie, e o nascimen-
to desses filhotes representa a
consolidação do nosso trabalho
pela conservação. É importante
manter uma população de segu-
rança que, no futuro, poderá con-
tribuir com ações na natureza, se
necessário”, afirmou o biólogo
chefe do setor de mamíferos,
Luan Moraes.

Moraes explicou que esses
primatas, popularmente conheci-
dos como sagui-caveirinha, são

nativos de pequenas áreas da
Mata Atlântica nos estados de
São Paulo, Minas Gerais e do Rio
de Janeiro. Eles desempenham
papéis ecológicos cruciais, como
a dispersão de sementes e o con-
trole de insetos, sendo funda-
mentais para o equilíbrio do ecos-
sistema e a manutenção da bio-
diversidade. No entanto, sua so-
brevivência está ameaçada por
diversos fatores, como expansão
urbana, incêndios florestais, des-
matamento e competição com
espécies invasoras. Atualmente,
a espécie é classificada como
“Em Perigo” na Lista Vermelha de
Espécies Ameaçadas da União
Internacional para a Conservação
da Natureza (IUCN).

Os saguis-da-serra-escuro
Rolo e Scarlet não foram os pri-
meiros primatas a se reproduzi-
rem no Zoo de São Paulo. Antes
deles, a área de Moraes já teve
sucesso na reprodução de micos-
leões, o que concretiza o suces-
so do manejo dos técnicos e o
sinal de que eles estão no cami-
nho certo. Segundo ele, o cuida-
do correto com as espécies em
extinção é extremamente impor-
tante porque permite que se crie
uma população de backup, que é
nada mais nada menos do que
uma reserva de indivíduos que
podem ser soltos na natureza,
caso haja necessidade.

“Não só com os saguis, mas
em toda espécie ameaçada é im-
portante cuidar do que a gente
chama ex-situ, que significa, con-
servação fora do lugar de origem,
do ambiente natural, seja ele em
zoológico ou por criadores, por-
que podemos promover uma po-
pulação que chamamos de ba-
ckup. Caso ocorra alguma extin-

ção na natureza, temos esses in-
divíduos que podemos reintro-
duzir. Aqui no zoológico temos
essas populações e já houve sol-
turas”, ressaltou.

O biólogo se refere à Arara-
azul-de-lear, que já esteve em alto
grau de ameaça de extinção e foi
recuperada. Com essa espécie, o
Zoo já trabalha há muitos anos
fazendo manejo de conservação
integrada com o Grupo de Pes-
quisa e Conservação da Arara-
de-lear, que trabalha em campo,
unindo as ações ex-situ e as
ações in-situ. No Zoo é feito todo
o processo de incubação de
ovos, maximizando o número de
filhotes das espécies ameaçadas.

“Nossa função aqui com es-
sas espécies ameaçadas é ter uma
população de segurança. Nós
nunca sabemos como e quando
uma espécie estará no seu grau
de ameaça. Hoje, posso ter uma
espécie que não está ameaçada
mas por conta de um desastre
natural ou problemas como, por
exemplo, a queimada do Panta-
nal, não sabemos se isso pode
acarretar ameaça de algumas es-
pécies que lá habitam. Caso a
área precise de revigoramento,
conseguimos fornecer esses ani-
mais para soltura”, explicou a bi-
óloga chefe do setor de aves,
Fernanda Vaz Guida.

Apesar de as espécies amea-
çadas serem o foco desse traba-
lho, também há no Zoológico
populações de segurança de es-
pécies domésticas, como o Cis-
ne Negro e espécies nativas bra-
sileiras. Já há sucesso na repro-
dução da Jacutinga, uma espé-
cie ameaçada de Mata Atlântica,
com duas aves destinadas a um
programa de soltura.

Esse manejo é feito também
com os anfíbios, explica a bióloga
chefe do setor de herpetofauna,
Cybele Sabino Lisboa. Ela cita o
exemplo dos anfíbios, que são os
animais vertebrados mais ameaça-
dos do mundo, com 40% de todo
o grupo classificada nesse pon-
to. Por isso, uma das recomenda-
ções é justamente aumentar a po-
pulação de segurança. No Zooló-
gico é feito o manejo das perere-
cas de Alcatraz, endêmica da ilha
de mesmo nome e ameaçada no
período em que foi iniciado o ma-
nejo. Apesar de recente, com os
primeiros animais chegando à ins-
tituição em 2011, já há uma popu-
lação de 100 indivíduos.

“Essa espécie foi o início des-
sa estratégia no Brasil. Na época
em que começamos, a perereca
de Alcatraz era criticamente ame-
açada e, por causa de todos os
esforços conjuntos, hoje em dia
ela melhorou a categoria de ame-
aça, passando a ser considerada
vulnerável, e isso foi um grande
ganho de um trabalho em con-
junto e esforços principalmente
para proteger a área que ela ocor-
re. E sabendo que existe uma po-
pulação de segurança, isso tam-
bém dá força para que a espécie
melhores o status de ameaça”,
destacou Cybele.

O Zoológico de São Paulo
está localizado em área de mais de
450 mil metros quadrados de Mata
Atlântica, abriga mais de 2.200
animais de 300 espécies, incluin-
do diversas nativas da região. A
visitação está aberta das 9h às 17h
e a bilheteria até as 16h. O zoo fica
na Avenida Miguel Estefno, 4.241,
Água Funda. É possível comprar
os ingressos no site da institui-
ção.  (Agência Brasil)

Defesa Civil alerta para fortes chuvas nos
próximos dias e instala gabinete de crise

A Defesa Civil do Estado de
São Paulo alerta para chuvas de
forte intensidade que atingirão to-
das as regiões do território paulis-
ta entre esta quinta-feira (7) e sex-
ta-feira (8). Os níveis de acumula-
dos de chuva poderão variar entre
altos e muito altos. Nas regiões de
Marília e Presidente Prudente, os
níveis estarão altos. Já na capital,
região metropolitana de São Pau-

lo, Vale do Ribeira, regiões de Ita-
peva, Sorocaba, Campinas, Baixa-
da Santista, litoral norte, Vale do
Paraíba, São José do Rio Preto,
Araçatuba, Barretos, Franca e Ri-
beirão Preto, o nível de acumulado
de chuva será muito alto.

A Defesa Civil destaca atenção
especial para as regiões de Bauru
e Araraquara, pois os níveis serão
ainda mais elevados. Essas chu-

vas poderão vir acompanhadas de
raios, rajadas de vento e possibili-
dade de granizo. Este alerta é devi-
do à passagem de uma frente fria
pela costa da região sudeste, a qual
criará condições para pancadas de
chuva forte, além de condições
para temporais.

Diante deste cenário, o Go-
verno de São Paulo irá instalar a
partir das 8h desta quinta-feira

(7) o gabinete de crise para ga-
rantir a pronta resposta à popula-
ção em caso de emergência cau-
sada pelas chuvas previstas para
estes dois dias em todo o estado.
As empresas de energia elétrica e
abastecimento de água terão um
representante no gabinete, permi-
tindo uma comunicação mais ágil
e ações mais efetivas de monito-
ramento e controle.

CÂMARA (São Paulo)
Cristãos [maioria protestante], vereadores e vereadoras

reeleitos(as) e eleitos(as) em 2024, também maioria por partidos
com pautas familiares conservadoras, comemoram a volta do Trump
(Republicano) à presidência dos EUA

.
PREFEITURA (São Paulo)
Cristão católico, o reeleito prefeito Ricardo Nunes (MDB) pa-

rabenizou a vitória do Trump (Republicano) à presidência dos
EUA. Nunes também derrotou uma candidatura [das esquerdas]
em 2024 e vai ser empossado em 2025

.
ASSEMBLEIA (São Paulo)
Cristãos [maioria protestante], deputados e deputadas

reeleitos(as) e eleitos(as) em 2022, também maioria por partidos
com pautas familiares conservadoras, comemoram a volta do Trump
(Republicanos) à presidência dos EUA

.
GOVERNO (São Paulo)
Cristão católico, Tarcísio Freitas (Republicanos), eleito gover-

nador em 2022, parabenizou a vitória do Trump (Republicano) à
presidência dos EUA. Tarcísio também derrotou candidatura [das
esquerdas] e deve disputar reeleição em 2026

.
CONGRESSO (Brasil)
Cristãos [maioria protestante] de deputados(as) e

senadores(as) reeleitos(as) e eleitos(as) em 2022, também maioria
por partidos com pautas familiares conservadoras, comemoram a
vitória do Trump (Republicano) à presidência dos EUA

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Cristão católico, o presidente Lula [dono do PT eleito em pela

3ª vez em 2022] ‘parabenizou’ a vitória do Trump (Republicano).
Também sobre ‘pesquisas’ que davam vitória pra vice-presidente
Kamala (Democrata) pela presidência dos EUA?

.
PARTIDOS (Brasil)
Cristão católico, o ex-presidente Bolsonaro, eleito em 2018 pelo

PSL [hoje no PL] com pautas familiares conservadoras, comemora
a vitória do Trump (Republicano) pra voltar a presidir os EUA.
Seguirá lutando pra concorrer em 2026

.
JUSTIÇAS (Brasil)
Cristãos e cristãs [na Suprema Corte dos Estados Unidos], os

ministros(as) são assumidamente partidários das políticas do Re-
publicano e do Democrata. Atualmente, tem maioria quem decide
pelos valores conservadores das Éticas do Cristo

.
ANO 32
O jornalista Cesar Neto faz uso da Inteligência Espiritual. Na

imprensa (Brasil) desde 1993, nossa coluna de política recebeu
“Medalha Anchieta” da Câmara (São Paulo) e “Colar de Honra ao
Mérito” da Assembleia (SP), por se tornar referência das Liberda-
des [Concedidas por DEUS].
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superávit comercial cair em outubro
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Internacional
Eleição de Trump

traz incertezas
para o G20, dizem

especialistas
A eleição de Donald Trump para a presidência dos Estados

Unidos às vésperas da cúpula de líderes do G20 traz incertezas
sobre o cumprimento das decisões que serão pactuadas entre as
maiores economias do mundo, de acordo com especialistas en-
trevistados pela Agência Brasil. Ao longo do último governo,
Trump não priorizou espaços de discussão internacional e che-
gou até mesmo a retirar os Estados Unidos do Acordo de Paris
sobre mudanças climáticas.

A Cúpula do G20 representa a conclusão dos trabalhos con-
duzidos pelo país que ocupa a presidência rotativa do grupo, que
neste ano é o Brasil. É o momento em que chefes de Estado e de
governo aprovam os acordos negociados ao longo do ano e
apontam caminhos para lidar com os desafios globais. A Cúpula
será nos dias 18 e 19 de novembro, no Rio de Janeiro.

Apesar de ainda ocorrer sob a presidência norte-americana
de Joe Biden, os acordos firmados deverão ser cumpridos pelo
país sob a liderança de Trump. “Isso é algo que preocupa o mun-
do inteiro porque a economia dos Estados Unidos ainda é a maior
do mundo”, diz o pesquisador Vitelio Brustolin, da Universidade
de Harvard. De acordo com ele, propostas que estão sendo dis-
cutidas pelo G20 como propostas para o meio ambiente, combate
à fome e taxação de grandes fortunas, “com a vitória de Trump,
são esvaziadas”, diz.

Segundo o pesquisador, Trump tem um perfil isolacionista, de
colocar os Estados Unidos em primeiro lugar, de não valorizar
espaços internacionais multilaterais como o G20 e até mesmo de
descumprir acordos internacionais, como foi o caso, em 2017, do
Acordo de Paris. “Então, como é que se fala em compromissos
em um evento como esse quando o histórico do Trump não é de
manutenção desse tipo de compromisso?”, questiona.

Participação de Biden
Diante desse cenário de possível esvaziamento, o tom da par-

ticipação de Joe Biden no encontro é incerto, segundo especia-
listas. De acordo com o Professor Associado de Relações Inter-
nacionais no Instituto de Estudos Estratégicos da Universidade
Federal Fluminense (UFF) Márcio José Melo Malta, o encontro
poderia ser uma oportunidade para Joe Biden deixar um legado.

“Seria uma ótima oportunidade para Biden, no seu final de
mandato, na perspectiva de legado. Uma ótima oportunidade para
tentar encerrar o mandato com chave de ouro e enaltecer o papel
do G20”, diz.

O pesquisador do Núcleo de Inteligência Internacional da
FGV e professor de Relações Internacionais do Ibmec Leonardo
Neves complementa: “Não é claro se o governo Biden vai assu-
mir compromissos ou tentar avançar em um debate já que ele
sabe que, muito possivelmente, ou melhor, quase que certeira-
mente, daqui a dois meses, o governo vai ser do candidato a
presidente eleito Donald Trump. Então, por consequência, ele
iria desfazer tudo”, diz e acrescenta: “Eu não acho que vai trau-
matizar o G20 efetivamente, mas a gente vai esperar para ver qual
vai ser o nível de engajamento do governo americano nesse con-
texto. Se ele vai tentar um apoio para tentar constranger Trump
ou se ele vai efetivamente já tirar o pé do acelerador”.

Discussões não se perdem
Apesar do cenário de incertezas com a eleição de Trump, a

professora da Universidade do Estado do Rio de Janeiro (Uerj)
Lia Valls não acredita que as discussões que foram feitas até o
momento irão se perder.

“Um governo do Trump tem impactos importantes, sem dúvi-
da nenhuma. Mas, pelo menos, será possível mostrar onde con-
seguimos chegar, a convergência em vários assuntos. Além dis-
so, todas as conversas que ocorreram a nível da sociedade civil
durante esse tempo também não vão se perder”, defende.

A agenda do G20 é extensa. Foram feitas reuniões de grupos
de trabalho, reuniões ministeriais e diversas reuniões bilaterais
ao longo de todo o ano.

Valls explica ainda que o G20 é um fórum onde se busca con-
vergências entre as maiores economias do mundo, mas não se
trata de um espaço deliberativo ou de uma instância jurídica in-
ternacional.

Dessa forma, o que será firmado entre os países será o com-
promisso em se buscar determinados objetivos comuns: “O G20
é um fórum onde são importantes as trocas de ideias e as cons-
truções de convergência entre os países. A ideia é que haja esse
compromisso. Só que não é um compromisso formal no sentido
de assinar algo de uma instância jurídica internacional, mas sina-
liza o desejo daquele país em perseguir determinados objetivos”.

A eleição de Trump deverá impactar também as discussões
futuras do grupo. Em 2026, os Estados Unidos irão sediar as
reuniões do G20, logo após a África do Sul, em 2025. “Como será
que o Trump vai se comprometer com uma agenda de G20, que
obriga convergências, discussões. Será que ele vai levar adian-
te? Talvez sim, mas com que bandeira?”, questiona.

Cada país que preside o grupo pode selecionar o lema das
discussões. Para a presidência do Brasil no G20, as prioridades
são: inclusão social e o combate à fome e à pobreza; a promoção
do desenvolvimento sustentável em suas dimensões econômica,
social e ambiental e transições energéticas; e a reforma das insti-
tuições de governança global, incluindo as Nações Unidas e os
bancos multilaterais de desenvolvimento. “Certamente o Trump
não terá uma agenda desse tipo”, comenta a professora.

G20
O Grupo dos Vinte (G20) é o principal fórum de cooperação

econômica internacional. É composto por Argentina, Austrália, Bra-
sil, Canadá, China, França, Alemanha, Índia, Indonésia, Itália, Japão,
República da Coreia, México, Rússia, Arábia Saudita, África do Sul,
Turquia, Reino Unido e Estados Unidos, além da União Europeia.

Os membros do G20 representam cerca de 85% do Produto
Interno Bruto (PIB, soma de todos os bens e serviços produzidos
por um país) global, mais de 75% do comércio global e cerca de
dois terços da população mundial.

Desde 2008, os países revezam-se na presidência. Esta é a
primeira vez que o Brasil preside o G20 no atual formato. (Agên-
cia Brasil)

A desvalorização de diversas
commodities (bens primários com
cotação internacional) e o aumen-
to das importações decorrentes
da recuperação da economia fi-
zeram o superávit da balança co-
mercial (exportações menos im-
portações) despencar em outu-
bro. No mês passado, o país ex-
portou US$ 4,343 bilhões a mais
do que importou, queda de 52,7%
em relação ao mesmo mês de 2023
e o pior resultado para outubro
desde 2017 (superávit de US$
4,095 bilhões).

Com o resultado de outubro,
o superávit comercial nos dez
primeiros meses do ano atinge
US$ 63,022 bilhões. O montan-
te é 22% inferior ao do mesmo
período de 2023, mas é o segun-
do melhor para o período na
série histórica, que mede as es-
tatísticas do comércio externo
desde 1989.

Em relação ao resultado men-
sal, as exportações caíram, en-
quanto as importações dispara-
ram, impulsionadas por gás na-

tural e bens de capital (bens usa-
dos na produção). Em outubro, o
Brasil vendeu US$ 29,461 bilhões
para o exterior, recuo de 0,7% em
relação ao mesmo mês de 2023.
As compras do exterior somaram
US$ 20,501 bilhões, alta de 22,5%.

Do lado das exportações, a
queda no preço internacional da
soja, do milho, do ferro, do aço
e do açúcar foram os principais
fatores que provocaram a que-
da no valor vendido. As ven-
das de alguns produtos, como
café, celulose e carne bovina,
subiram no mês passado, com-
pensando a diminuição de pre-
ço dos demais produtos.

Do lado das importações, as
aquisições de medicamentos,
motores, máquinas, adubos e
fertilizantes químicos subiram.
A maior alta, no entanto, foi re-
lacionada ao gás natural, cujo
valor comprado aumentou
306,6% em outubro na compa-
ração com outubro do ano pas-
sado. O Brasil importou 187,3%
a mais em volume do combustí-

vel, com preço 41,5% mais alto
na mesma comparação.

No mês passado, o volume de
mercadorias exportadas subiu
6,6%, puxado pelo café, pela car-
ne bovina e pela celulose, en-
quanto os preços caíram 6,7% em
média na comparação com o mes-
mo mês do ano passado. Nas im-
portações, a quantidade compra-
da subiu 34,2%, mas os preços
médios recuaram 8,5%, indican-
do o aumento das compras exter-
nas decorrentes da recuperação
da economia.

No setor agropecuário, a que-
da no preço pesou mais na redu-
ção das exportações. O volume
de mercadorias embarcadas caiu
5,3% em outubro na comparação
com o mesmo mês de 2023, en-
quanto o preço médio caiu 7%.

A indústria de transformação
foi a exceção, com a quantidade
exportada subindo 9,2%, com o
preço médio avançando 0,8%. Na
indústria extrativa, que engloba
a exportação de minérios e de
petróleo, a quantidade exporta-

da subiu 10,3%, enquanto os pre-
ços médios recuaram 22,2%.

Em outubro, o governo tinha
revisado para baixo a projeção de
superávit comercial para 2024. A
estimativa caiu US$ 79,2 bilhões
para US$ 70 bilhões, queda de
28,9% em relação a 2023. Na pre-
visão anterior, de julho, a queda
estava estimada em 19,9%. Essa
foi a última projeção do ano.

Segundo o Ministério do De-
senvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, as exportações de-
vem cair 1,2% em 2024 na compa-
ração com 2023, encerrando o ano
em US$ 335,7 bilhões. As importa-
ções subirão 10,2% e fecharão o
ano em US$ 264,3 bilhões. As com-
pras do exterior deverão subir por
causa da recuperação da econo-
mia, que aumenta o consumo.

As previsões estão mais pessi-
mistas que as do mercado financei-
ro. O Boletim Focus, pesquisa com
analistas de mercado divulgada
toda semana pelo Banco Central,
projeta superávit de US$ 77,78 bi-
lhões neste ano. (Agência Brasil)

Venda de veículos aumenta 21,6%
 em outubro, diz Anfavea

A venda de veículos aumen-
tou 21,6% em outubro deste ano,
na comparação com o mesmo mês
de 2023. No mês passado, foram
licenciadas no país 264,9 mil uni-
dades, incluindo automóveis,
comerciais leves, caminhões e

ônibus. O levantamento foi divul-
gado na quarta-feira (6) pela As-
sociação Nacional dos Fabrican-
tes de Veículos Automotores
(Anfavea).

No acumulado do ano – de
janeiro a outubro –, as vendas

cresceram 15% em relação ao mes-
mo período de 2023, com um total
de 2,124 milhões de unidades.

A exportação de veículos tam-
bém aumentou no mês passado.
A alta foi de 39,2% ante outubro
de 2023, chegando a 43,5 mil uni-

dades exportadas.
No acumulado do ano deste

ano, a exportação somou R$
327,8 mil, o que representa que-
da de 7,4% em relação ao mes-
mo período do ano anterior.
(Agência Brasil)

Brasil ampliará produção de pescados
em reservatório de hidrelétricas

Os reservatórios das usinas
hidrelétricas têm potenciais que
vão além da geração de energia.
Suas barragens podem ser usa-
das para a produção de pesca-
dos e, com isso, gerar empregos
e garantir mais proteína na mesa
dos brasileiros.

Partindo dessa premissa, e
com o objetivo de discutir o apro-
veitamento estratégico desses
reservatórios, iniciou na quarta-
feira (6) o workshop Desenvolvi-
mento da Aquicultura em Siner-
gia com o Setor Elétrico, evento
que é fruto da parceria de dois
ministérios: Minas e Energia e
Pesca e Aquicultura.

A ideia é conciliar produção
de energia e desenvolvimento da

aquicultura sustentável, com foco
em três pilares: segurança energé-
tica, aumento da produção de pes-
cado e geração de empregos. Se-
gundo o ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira, a expectati-
va é a de utilizar 74 reservatórios.

“Vamos aumentar a produção
de alimento nos reservatórios das
nossas hidrelétricas. Trata-se de
uma verdadeira transição energé-
tica feita de forma justa e inclusi-
va. É mais um resultado da aliança
global de combate à fome que tan-
to fortalecemos no G-20 [grupo
formado pelas 20 maiores econo-
mias do planeta]”, disse Silveira,
durante a abertura do workshop
que reunirá especialistas de ins-
tituições públicas, do setor aquí-

cola e do setor energético.
Na avaliação do ministro da

Pesca e Aquicultura, André de
Paula, a iniciativa – que tem por
base as diretrizes da Política Na-
cional de Desenvolvimento Sus-
tentável da Aquicultura e Pesca,
da Política Nacional de Energia
Elétrica e do Plano de Recupera-
ção de Reservatórios de Regula-
rização do País – atende uma das
prioridades do governo Lula, que
é o combate à fome.

“Se há um setor da proteína
animal que não para de crescer
com resultados impressionantes
é o da aquicultura. E, de forma
especial, a piscicultura. Nesse
conjunto, a estrela central; a joia
da coroa é a tilápia brasileira”,

disse André de Paula ao lembrar
que há, também, grande potenci-
al para a produção de pescados
na costa brasileira, com mais de 8
mil quilômetros.

O acordo técnico assinado
pelos dois ministérios resultará
em “peixinho frito, moqueca, cal-
deirada e peixe assado na mesa
da nossa gente”, ressaltou Ale-
xandre Silveira.

Entre os temas abordados
durante o workshop estão: aqui-
cultura em águas da União; licen-
ciamento ambiental da aquicultu-
ra e utilização das áreas de pre-
servação permanente em reserva-
tórios; e a interação entre a ope-
ração dos reservatórios e a ativi-
dade pesqueira. (Agência Brasil)

Taxa de juros elevada segura
consumidores em inadimplência, diz CNC

A Pesquisa Nacional de En-
dividamento e Inadimplência do
Consumidor (Peic), apurada men-
salmente pela Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC), mostrou
que a taxa de juros elevada no
país está encarecendo as dívidas
e segurando as famílias em situa-
ção de inadimplência.

O levantamento mostra que,
em outubro, 29,3% dos consumi-
dores estavam com dívidas em
atraso de 30 dias ou mais, ante
29,0% em setembro. Em outubro
de 2023 eram 29,7% os consumi-
dores com dívidas em atraso de
mais de um mês.

Já o percentual de famílias com
dívidas em atraso por mais de 90

dias atingiu 50,4% do total de en-
dividados em outubro deste ano,
o maior desde fevereiro de 2018,
mostrando que os atrasos estão
permanecendo por mais tempo.
“Isso porque o aumento das taxas
de juros leva a um encarecimento
das dívidas”, diz a pesquisa.

Segundo o levantamento, a
alta de juros está fazendo com que
as famílias precisem de prazos mais
longos para quitá-las. “O percen-
tual de comprometimento da ren-
da mais desafiador ajuda a explicar
o aumento do percentual de famíli-
as que não terão condições de pa-
gar as contas atrasadas, mostran-
do que os prazos mais longos das
dívidas e o menor endividamento
não estão sendo suficientes para

compensar a alta do nível de ju-
ros”, diz a pesquisa.

Conforme o levantamento, a
inadimplência entre as famílias de
menor renda (até três salários-
mínimos) alcançou 37,7% em ou-
tubro, “refletindo o impacto dos
juros elevados e das condições
de crédito mais restritivas sobre
o orçamento dos mais vulnerá-
veis”. Esse aumento ocorreu ape-
sar da redução geral do endivi-
damento, que recuou para 76,9%,
nível semelhante ao registrado
em outubro do ano passado, in-
dicando mais cautela das famíli-
as com o uso de crédito.

“A dependência de crédito em
um cenário de juros elevados tor-
na a quitação de dívidas um desa-

fio ainda maior para as famílias
mais pobres”, disse o presidente
do Sistema CNC-Sesc-Senac, José
Roberto Tadros. “Acreditamos
que, com medidas voltadas para a
redução de gastos públicos, é
possível abrir espaço para uma
possível queda dos juros, o que
traria um alívio significativo para
os consumidores e para a econo-
mia como um todo”, afirmou.

A Pesquisa Nacional de En-
dividamento e Inadimplência do
Consumidor (Peic) é apurada
mensalmente pela CNC desde ja-
neiro de 2010. Os dados são co-
letados em todas as capitais dos
estados e no Distrito Federal,
com aproximadamente 18 mil con-
sumidores. (Agência Brasil)

Na China, Portos do Paraná assina carta de
intenções com operadora global portuária

A empresa pública Portos do
Paraná assinou uma carta de in-
tenções com representantes de
uma das maiores operadoras glo-
bais de terminais de contêineres,
a China Merchants Port Holdings
(CMPort), acionista do Terminal
de Contêineres de Paranaguá
(TCP). A assinatura aconteceu
nesta semana em Shenzhen, na
China, e reuniu o secretário Naci-
onal de Portos, Alex Ávila, o se-
cretário de Infraestrutura e Logís-
tica do Paraná, Sandro Alex, e o
diretor-presidente da Portos do
Paraná, Luiz Fernando Garcia.

O documento firmado busca
a promoção conjunta e colabora-
ção comercial, a construção de
portos verdes e inteligentes, a
aplicação de novas tecnologias,
o intercâmbio de pessoal para tro-
ca de experiências e a cooperação

técnica sobre a agenda ESG (am-
biental, social e governança).

“O CEO da CMPort, Xu Song,
agradeceu a agenda, a atenção e
o suporte prestado pelo governo
brasileiro, em especial da Portos
do Paraná e da Secretaria Nacio-
nal de Portos no tratamento dos
assuntos do grupo no Brasil. Eles
demonstraram grande interesse
em expandir as atividades no nos-
so País”, afirmou Ávila.

“O Paraná foi o primeiro lugar
do Brasil onde a CMPort esco-
lheu investir em 2018 e, anos de-
pois, a empresa continua aplican-
do no Estado, o que mostra a cre-
dibilidade e a relevância que o Pa-
raná tem perante um dos maiores
grupos econômicos do mundo.
Esta assinatura surge como mais
uma etapa de investimentos em
infraestrutura da TCP, com o ob-

jetivo de ampliar a capacidade e
manter a excelência internacional
dos serviços”, pontuou Garcia.

A próxima etapa do acordo de
cooperação é a discussão sobre
o plano de trabalho para aplica-
ção da carta de intenções. “Fala-
mos das oportunidades com no-
vas concessões como canal de
Acesso e os leilões, que o ocorre-
rão até fim de 2025. Com a expan-
são das operações e a moderniza-
ção do Porto de Paranaguá”, ex-
plicou Garcia.

“Em 2024, o Brasil e a China
completaram 50 anos de relações
diplomáticas e esta assinatura é
um marco nas relações entre os
dois países em prol do crescimen-
to comercial e fortalecimento de
laços. O acordo tem um forte po-
tencial para gerar riqueza susten-
tável e promover ainda mais o de-

senvolvimento econômico no Pa-
raná”, destacou Sandro Alex.

Concessões – Desde 2019, a
Portos do Paraná já conduziu cin-
co leilões para alavancar cerca de
R$ 4 bilhões em melhorias para
Paranaguá. O Paraná foi o primei-
ro Estado a receber autonomia
para administrar contratos de ex-
ploração de áreas dos portos or-
ganizados. Mais três leilões de
áreas portuárias paranaenses
acontecerão nos próximos anos,
que são os PAR 14, 15 e 25. Soma-
dos, os leilões atrairão mais de R$
2 bilhões em investimentos.

Outro destaque é a concessão
do canal de acesso do Porto de
Paranaguá, um projeto inédito no
País, que abrangerá a ampliação,
manutenção e exploração do aces-
so aquaviário pelo prazo de 25
anos. (AENPR)
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PARA ELEIÇÃO SINDICAL 2024 
A Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Unidades de Educação Infantil da Rede Direta 
e Autárquica do Município de São Paulo – SEDIN e a Comissão Eleitoral eleita para 
coordenar a Eleição sindical 2024 para renovação do mandato da Diretoria Executiva 
e Conselho Fiscal, convoca os associados em condições de voto para Assembleia 
Geral Ordinária, que se realizará no dia 12 de novembro de 2024, às 14:00 horas 
em primeira convocação e, não havendo quórum, às 14:30 horas em segunda 
convocação, no auditório do Teatro Gazeta São Paulo, na Avenida Paulista, 900 – 
térreo, São Paulo – SP, durante realização do Congresso de Educação Infantil SEDIN 
2024, para deliberar sobre eleição dos membros da chapa única inscrita para eleição 
sindical 2024, que se dará por aclamação, nos termos do Estatuto social vigente, 
a qual é composta pelos seguintes cargos e nomes: Presidente: Joélia Rodrigues 
dos Santos Aguiar; Vice-Presidente: Claudete Alves da Silva; Secretário(a) Geral: 
Sheyla Mendes da Silva; Primeiro Tesoureiro(a): Manassés Felício Victor; Segundo 
Tesoureiro(a): Kátia Regina Batista; Diretor(a) de Assuntos Jurídicos: Aline Pimentel 
de Sales; Diretor(a) de Comunicação: Ana Lucia da Silva Victor; Secretário(a) de 
Formação: Ana Paula Lopes dos Santos; Diretor(a) de Políticas Sociais: Francisco 
Antonio de Oliveira; Diretor(a) dos Aposentados: Maria Ângela Moreira de Moraes; 
Diretor(a) de Saúde do Trabalhador: Katia Oliveira da Silva Viana; Diretor(a) da 
Região Leste: Renata Caires dos Santos; Diretor(a) da Região Sudeste: Debora 
Foresti Zuk Carvalho; Diretor(a) da Região Oeste: Agledy Alves do Espirito Santo; 
Diretor(a) da Região Norte: Juliana da Conceição Lopes Melo; Diretor(a) da Região 
Sul: Edir Mont Serrat Santos; Conselheira Fiscal Titular: Cícera Maria da Conceição 
Mota; Conselheiro Fiscal Titular: Elizabeth de Oliveira Dantas; Conselheira Fiscal 
Titular: Patricia Aparecida Cardoso; Suplente do Conselho Fiscal: José Caetano 
Leite; e Suplente do Conselho Fiscal: Marcia Luiza da Silva Borges. Por fim, cumpre 
informar que a eleição da chapa completa descrita para o mandato que inicia em 1º 
de dezembro de 2024 e encerra em 30 de novembro de 2028, ocorrerá por aclamação 
na assembleia geral ordinária convocada para a data de 12 de novembro de 2024 e a 
posse dos eleitos se dará na mesma sessão da assembleia geral. São Paulo, 06 de 
novembro de 2024. Claudete Alves da Silva – Presidente - A COMISSÃO ELEITORAL: 
Silvana Freire da Silva - Jane Augusto Félix - Fabiana Maria Passinho Massuda. 
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Brasil tem aumento de até 3ºC na
temperatura de algumas regiões

Nacional
Jornal O DIA SP
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Nos últimos 60 anos, o aque-
cimento em algumas regiões bra-
sileiras foi maior que média glo-
bal, chegando a até 3º Celsius na
média das temperaturas máximas
diárias em algumas regiões, apon-
ta o relatório Mudança do Clima
no Brasil - síntese atualizada e
perspectivas para decisões estra-
tégicas. De acordo com o estu-
do, desde o início da década de
1990, o número de dias com on-
das de calor no Brasil subiu de
sete para 52, até o início da déca-
da atual.

“Eventos extremos, como se-
cas severas e ondas de calor, se-
rão mais freqüentes, com proba-
bilidade de eventos climáticos
sem precedentes”, destaca o re-
latório.

O estudo, que foi lançado ofi-
cialmente em Brasília, na quarta-

feira (6), é um recorte para o Bra-
sil do último relatório do Painel
Intergovernamental sobre Mu-
danças Climáticas (IPCC) e de
outros estudos científicos atuais,
resultado de um esforço que reu-
niu o Ministério de Ciência, Tec-
nologia e Informação com as or-
ganizações sociais da Rede Cli-
ma, o WWF-Brasil e o Instituto
Alana.

Projeção
A partir das projeções para os

próximos 30 anos, apresentadas
de forma inédita pelo IPCC, com
o objetivo de orientar ações de
adaptações, os pesquisadores
também concluíram que se o limi-
te de 2ºC for atingido, em 2050
limiares críticos para a saúde hu-
mana e a agricultura serão ultra-
passados com mais frequência.

Nesse cenário, a população
afetada por enxurradas no Brasil
aumentará entre 100 e 200%. Do-
enças transmitidas por vetores
como os da dengue e malária tam-
bém causarão mais mortes.

A Amazônia, por exemplo,
perderá 50% da cobertura flores-
tal pela combinação de desmata-
mento, condições mais secas e
aumento dos incêndios. O fluxo
dos rios serão reduzidos e a seca
afetaria mais os estados do Ama-
zonas, Acre, Rondônia e Rorai-
ma. O ciclo de chuvas no Brasil e
na América do Sul também serão
afetados.

Os estoques pesqueiros se-
rão reduzidos em 77%, com redu-
ção de 30% a 50% dos empregos
no setor. O impacto estimado na
receita, em relação ao Produto
Interno Bruto é 30%.

O Nordeste, onde vivem atu-
almente quase 55 milhões de pes-
soas, segundo dados prelimina-
res do Censo 2022, pode ter 94%
do território transformado em
deserto.

Pessoas que vivem nas gran-
des cidades brasileiras, como São
Paulo, Rio de Janeiro e Belo Ho-
rizonte ficarão expostas à escas-
sez de água. A estimativa é que
no cenário de mais 2ºC, em 2050,
21,5 milhões de pessoas em áre-
as urbanas sejam afetadas pela
quebra do ciclo hídrico e do im-
pacto nas safras.

Medidas
Nas conclusões, os pesqui-

sadores consideram ser necessá-
rio manter o limite de 1,5ºC no
aumento médio da temperatura
global e não permitir que as emis-

sões de gases do efeito estufa
continuem crescendo e para isso
é necessário rever as ambições
das políticas nacionais. “As me-
tas brasileiras não têm corres-
pondido ao tamanho da redução
das emissões que cabem ao país”
destaca o relatório.

Entre os ajustes imediatos
apontados pelo estudo estão:
zerar o desmatamento em todos
os biomas, investir em programas
de pagamentos por serviços am-
bientais para incentivar a conser-
vação, migrar para uma agricul-
tura de baixo carbono, por meio
de sistemas agroflorestais e inte-
gração entre lavoura, pecuária e
floresta.

A gestão integrada dos recur-
sos hídricos e a adoção de siste-
mas agrícolas resilientes às mu-
danças climáticas são apontados

pelos cientistas como saídas para
garantir as seguranças hídrica e
alimentar.

Soluções baseadas na natu-
reza são medidas necessárias para
adaptar as cidades às mudanças
climáticas, com o aumento de áre-
as verdes que tornem as regiões
urbanas mais permeáveis com
drenagem natural. O relatório tam-
bém aponta a necessidade de in-
vestimentos em transporte públi-
co de baixo carbono, como incen-
tivo ao uso de transportes cole-
tivos e não motorizados.

O estudo aponta ainda a im-
portância da cooperação interna-
cional no financiamento climáti-
co desenvolvimento e transferên-
cia de tecnologias limpas, além
do reforço coletivo para diminuir
as emissões de gases do efeito
estufa. (Agência Brasil)

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) homologou na quar-
ta-feira (6) o acordo de repara-
ção dos danos causados pelo
rompimento da Barragem do
Fundão, em Mariana (MG),
ocorrido em 2015.

A homologação foi assina-
da pelo presidente do Supremo,
ministro Luís Roberto Barroso,
e referendada pelo plenário da
Corte.

O acordo foi assinado no
mês passado pelo governo fe-
deral e prevê o montante de R$
170 bilhões para ações de repa-
ração e compensação pelo de-
sastre ambiental. Na época do
acidente, a barragem era admi-
nistrada pela Samarco, empre-
sa controlada pelas minerado-

Supremo homologa
acordo de reparação

pela tragédia
de Mariana

ras Vale (brasileira) e BHP Billi-
ton (anglo-australiana).

Do total de recursos, R$ 100
milhões serão repassados para
a União, os estados de Minas
Gerais e Espírito Santo, além dos
municípios afetados pelos rejei-
tos. O dinheiro deverá ser apli-
cado em programas ambientais
e de transferência de renda.

Outros R$ 32 bilhões deve-
rão ser aplicados na recupera-
ção de áreas degradadas, reas-
sentamento de comunidades e
no pagamento de indenizações
às famílias atingidas.

A fiscalização do cumpri-
mento do acordo pelas minera-
doras será feita pela Justiça Fe-
deral em Minas Gerais. (Agên-
cia Brasil)

A ministra da Igualdade Ra-
cial, Anielle Franco, afirmou, na
quarta-feira (6), que o governo
quer ampliar o ensino de história
e cultura afro-brasileira nas es-
colas, conforme prevê a Lei
10.639/03, que segue sendo um
desafio para o país, mesmo após
21 anos de aprovação. Segundo
ela, apenas 17% das escolas do
país aplicam a lei.

“Apagar essa parte da histó-
ria é muito cruel com o povo ne-
gro”, disse Anielle no programa
Bom dia, ministra, exibido pelo
Canal Gov. “A aplicabilidade da
10.639, o Camilo [Santana, minis-
tro da Educação] está muito em-
penhado para que isso venha a
ser realidade, mas têm estudos
que demonstram que, infelizmen-
te, apenas 17%, às vezes em al-
gumas regiões menos do que
isso, aplicam essa lei”, acrescen-
tou.

Anielle comentou o tema da
redação do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) deste
ano, “Desafios para a valoriza-
ção da herança africana no
Brasil”, proposto pelo Institu-
to Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio
Teixeira (Inep). “O tema dá uma
visibilidade às nossas pautas,
à luta do ministério, luta do povo
negro, dos movimentos negros
também”, disse.

“Eu fui professora desde os
meus 17 anos e, muitas vezes, eu
que imprimia fotos de pessoas
negras em momentos felizes e le-
vava pra sala de aula porque nos
livros não tinham. Então, por isso
a lei é tão importante, por isso a
gente precisa fortalecer [o ensi-
no] com editais e [a população
negra] com oportunidade, com
empregabilidade. Esse tema é tão
importante para o nosso país e
eu sempre digo que um país mais
diverso é um país fortalecido pela

Governo quer ampliar
ensino de história e

cultura afro-brasileira
igualdade racial”, completou a
ministra.

Nesse sentido, o governo
lançou o programa Caminhos
Amefricanos, uma ação de inter-
câmbio entre países latino-ame-
ricanos e africanos para estudan-
tes de licenciatura e docentes. No
próximo dia 21, ocorre a formatu-
ra da primeira turma de 150 do-
centes que participaram do pro-
grama.

O objetivo, segundo Anielle,
é que os professores se apropri-
em da história e da cultura dos
países latino-americanos e africa-
nos e retornem à sala de aula com
bagagem para aplicação desses
estudos.

Novos editais já estão previs-
tos para o próximo ano, para paí-
ses como Angola, República Do-
minicana e Peru. Os dois primei-
ros editais enviaram docentes e
estudantes para Moçambique,
Cabo Verde e Colômbia.

No mês da consciência negra,
a ministra Anielle falou, durante
o Bom dia, ministra, sobre as
agendas do ministério e como o
governo vem trabalhando para
acelerar a titulação de terras qui-
lombolas, levantar a pauta da
igualdade racial em fóruns inter-
nacionais e combater a violên-
cia política de gênero e raça. Ain-
da este mês, o ministério deve
lançar um edital de R$ 30 mi-
lhões, em parceria com BNDES,
para fortalecer quilombos da
Amazônia.

No próximo dia 20 de novem-
bro será comemorado o Dia Na-
cional de Zumbi e da Consciên-
cia Negra, data, agora considera-
da feriado nacional, que remete
ao marco da morte do líder do
Quilombo dos Palmares - um dos
maiores do Brasil durante o perí-
odo colonial, de resistência con-
tra a escravização negra no país.
(Agência Brasil)

Suspeitos de fraudarem empréstimos
da Caixa são investigados pela PF

Quatro pessoas suspeitas de
fraudar operações de crédito con-
cedidas pela Caixa Econômica
Federal à mais de uma centena
de empresas foram presas, na
manhã da quarta-feira (6), pela
Polícia Federal (PF) no âmbito da
Operação Smart Fake.

Além das prisões temporári-
as, os agentes federais cumpri-
ram ainda 12 mandados judiciais
de busca e apreensão em ende-
reços residenciais e comerciais
relacionados aos investigados
nas cidades de Teresina e Pedro
II, no Piauí; e em Timon, no Ma-
ranhão.

As ordens judiciais foram

autorizadas pela 3ª Vara da Justi-
ça Federal, que determinou tam-
bém o sequestro de bens dos
suspeitos. Eles integram um gru-
po criminoso investigado de des-
viar mais de R$ 20 milhões dos
cofres públicos.

Segundo PF, a apuração do
suposto esquema teve início com
a denúncia feita por um empresá-
rio da capital do Piauí, Teresina.
De acordo com a corporação, o
denunciante revelou que os in-
vestigados pediram a Caixa um
crédito fraudulento para sua em-
presa.

Ainda de acordo com o em-
presário, todos os trâmites buro-

cráticos para que o banco públi-
co concedesse o dinheiro foi in-
termediado por uma pessoa pos-
teriormente identificada pelos in-
vestigadores e que, para a obten-
ção do crédito à empresa do de-
nunciante, apresentou documen-
tos falsos, fraudando inclusive o
faturamento da empresa.

A partir da identificação do
intermediário, os policiais fede-
rais descobriram outros contra-
tos irregulares, firmados desde
2022. Já foram identificados 179
contratos suspeitos feitos com
115 CNPJs (Cadastro Nacional da
Pessoa Jurídica). Algumas empre-
sas se destacaram pelo volume

de empréstimos inadimplentes,
acima de R$ 800 mil cada uma.

Além da falta de pagamento
de empréstimos concedidos pela
Caixa, os investigadores também
detectaram movimentações sus-
peitas e outras inconsistências e
irregularidades, como o fato dos
CNPJs de várias das empresas
estarem baixados ou inaptos na
Receita Federal.

Os envolvidos podem res-
ponder pelos crimes de estelio-
nato qualificado, organização cri-
minosa, falsificação de documen-
tos, além de outros que venham
a ser identificados no decorrer da
investigação.  (Agência Brasil)

Agentes de saúde que trabalham
 com transporte próprio terão auxílio

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva sancionou a lei que pre-
vê o pagamento de despesas de
locomoção a agentes de saúde e
de combate às endemias que
usam veículo próprio para traba-
lhar. O texto foi aprovado pelo
Congresso em julho e sanciona-
do na quarta-feira (6) em reunião
no Palácio do Planalto.

“Sancionei o vale-transporte
para os agentes de saúde…Não
é exatamente isso, mas uma inde-
nização a esses profissionais de
saúde que usam seus veículos
próprios para trabalhar salvando
vidas nas cidades, combatendo
a dengue, por exemplo. Uma de-

manda antiga atendida pelo nos-
so governo”, escreveu Lula em
publicação nas redes sociais.

Atualmente, a Lei 11.350 de
2006, que trata da atuação dos
agentes de saúde, já determina
que os estados, o Distrito Fede-
ral e os municípios forneçam ou
paguem pelo transporte desses
profissionais em serviço, mas
não cita a possibilidade de inde-
nizá-los pelo uso de veículo pró-
prio.

Autor da proposta, o sena-
dor Weverton Rocha (PDT-MA)
destacou a importância do traba-
lho dos agentes de saúde e de
combate às endemias. “Eles que

cuidam, na ponta, daquelas famí-
lias que você menos imagina,
eles que chegam na zona rural,
onde não tem asfalto, energia,
política pública, mas tem um
agente comunitário levando o
mínimo de solução ou de alen-
to para aquelas famílias”, dis-
se durante a reunião no Palácio
do Planalto.

Para Rocha, em algumas situ-
ações, é mais vantajoso ou ainda
a única opção para os agentes e
para a administração pública que
o servidor utilize o próprio trans-
porte.

“Hoje, muitos deles fazem o
trabalho com tanto amor que

usam seu transporte particular,
sua moto, seu carrinho. E o pre-
feito, também sensível, muitas
das vezes, dava pedalada fiscal
no seu orçamento, para poder
botar o combustível naquele car-
ro e na moto porque ele não tem
como dar vale transporte em um
lugar onde não existe transporte
público. Agora, ele vai fazer de
forma legalizada”, disse.

“Quem tiver seu próprio veí-
culo, que quiser colocar a dispo-
sição, quando estiver a trabalho,
o prefeito vai poder custear esse
trabalho importante desses pro-
fissionais do bem”, acrescentou
o senador. (Agência Brasil)

STF derruba lei que proibia vacinação
compulsória contra covid

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre de
Moraes afirmou na quarta-feira (6)
que a pandemia de covid-19 não
foi uma “gripezinha”. O ministro
também criticou o negacionismo
no Brasil em relação à vacinação
contra doença.

As declarações foram feitas
durante o julgamento no qual a
Corte considerou inconstitucio-
nal uma lei municipal de Uberlân-
dia, Minas Gerais, que impediu a
vacinação compulsória da popu-

lação e proibiu sanções contra
quem não se vacinou em 2022.

Durante o julgamento, Mora-
es disse que as medidas de res-
trição foram necessárias para evi-
tar o crescimento do número de
mortes no país.

“Nós não estamos falando,
como foi dito à época por alguns,
de uma gripezinha. Estamos fa-
lando de uma pandemia mundial
na qual mais 700 mil brasileiros
morreram. O Brasil foi o segundo
país em números absolutos de

mortes. O primeiro foi Estados
Unidos. Lá, como aqui, houve
negacionismo governamental no
combate à covid”, afirmou.

O ministro também relembrou
as mensagens de desinformação
que foram difundidas pelas redes
sociais contra a vacina, como
publicações que diziam que quem
toma vacina “vira jacaré” e que a
pandemia era uma conspiração
chinesa para o Brasil virar um país
comunista.

“Tudo isso que hoje parece
risível foi trazido para que as
pessoas não se vacinassem”,
completou.

Por unanimidade, o plenário
do STF confirmou a decisão in-
dividual do ministro Luís Rober-
to Barroso que suspendeu a Lei
municipal 13.691/2022 de Uber-
lândia. A decisão monocrática foi
assinada em abril de 2022, mas
precisava ser referendada pelo
plenário. (Agência Brasil)

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Dias Toffoli
negou na quarta-feira (6) pedido
do ex-deputado federal Eduardo
Cunha para encerrar o processo
que tramita contra ele na Opera-
ção Lava Jato.

A defesa de Cunha recorreu
ao Supremo para anular o pro-
cesso em função da decisão que
reconheceu a parcialidade do
então juiz Sergio Moro para jul-
gar os processos oriundos da
Lava Jato. Com base no enten-
dimento, diversas sentenças de
condenados foram anuladas
pela Corte.

Ao analisar o caso, Dias To-
ffoli entendeu que Cunha não
pode ser beneficiado pela anu-
lação. Para o ministro, a situa-
ção jurídica do ex-parlamentar

Toffoli nega pedido para
encerrar processo da

 Lava Jato contra Cunha
não é mesma dos demais acu-
sados.

“Trata-se de questões estra-
nhas ao julgado cuja extensão de
efeitos se busca, não havendo a
aderência necessária ao deferi-
mento do pedido”, decidiu o mi-
nistro.

No Supremo, a condenação
de Cunha já foi anulada, no en-
tanto, os processos foram envia-
dos para a Justiça Eleitoral do Rio
de Janeiro.

A condenação envolve acu-
sação de que Cunha teria recebi-
do propina proveniente de con-
tratos da Petrobras para a cons-
trução de navios-sonda. Nesse
caso, ele foi condenado a 15 anos
e 11 meses de prisão por corrup-
ção e lavagem de dinheiro.
(Agência Brasil)

9ª Vara Cível Foro Central Cível/SP. 
Intimação. Prazo 20 dias. Proc. nº 0042797-
50.2021.8.26.0100. O Dr. Valdir da Silva Queiroz Junior, Juiz 
de Direito da 9ª Vara Cível, Foro Central Cível/SP. Faz saber a 
Debora Elaine Nunes Laudelino CPF 375.386.058-19 e 
Wagner Ferreira de Oliveira CPF 040.512.326-46, que 
Aleksandro Ikeda requereu o cumprimento da sentença, para 
receber a quantia de R$ 7.823,23 (out/2021). Estando os 
executados em lugar ignorado, expede-se edital, para que em 
15 dias, a fluir do prazo supra, paguem o débito, atualizado e 
acrescido das importâncias de direito e demais cominações 
legais, sob pena de multa e honorários advocatícios de 10%, 
sobre o valor total da dívida (art. 523, §1º do CPC), iniciando-
se o prazo de 15 dias para que, independentemente de 
penhora ou nova intimação, apresente impugnação (art. 525 
do CPC).Será o edital,afixado e publicado na forma da Lei.|6,7| 

Copom eleva juros básicos da
economia para 11,25% ao ano

A alta recente do dólar e as
incertezas em torno da inflação
e da economia global fizeram o
Banco Central (BC) aumentar o
ritmo de alta dos juros. Por una-
nimidade, o Comitê de Política
Monetária (Copom) aumentou a
taxa Selic, juros básicos da eco-
nomia, em 0,5 ponto percentual,
para 11,25% ao ano. A decisão
era esperada pelo mercado fi-
nanceiro.

A alta consolida um ciclo de
contração na política monetária.
Após passar um ano em 13,75%
ao ano, entre agosto de 2022 e
agosto de 2023, a taxa teve seis
cortes de 0,5 ponto e um corte
de 0,25 ponto, entre agosto do

ano passado e maio deste ano.
Nas reuniões de junho e julho,
o Copom decidiu manter a taxa
em 10,5% ao ano, começando a
aumentar a Selic na reunião de
setembro, quando a taxa subiu
0,25 ponto.

Inflação
A Selic é o principal instru-

mento do Banco Central para
manter sob controle a inflação
oficial, medida pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA). Em setem-
bro, o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo
(IPCA), considerado a inflação
oficial, subiu para 0,44%. Segun-
do o Instituto Brasileiro de Ge-

ografia e Estatística (IBGE), pu-
xado pela bandeira vermelha nas
contas de luz e pelo preço dos
alimentos, que subiu por causa
da seca no início do semestre.
O IPCA de outubro só será di-
vulgado na sexta-feira (8).

Com o resultado, o indica-
dor acumula alta de 4,42% em
12 meses, cada vez mais próxi-
mo do teto da meta deste ano.
Para 2024, o Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN) fixou meta
de inflação de 3%, com margem
de tolerância de 1,5 ponto
percentual. O IPCA, portanto,
não podia superar 4,5% nem fi-
car abaixo de 1,5% neste ano.

No último Relatório de In-

flação, divulgado no fim de se-
tembro pelo Banco Central, a
autoridade monetária elevou
para 4,31% a previsão para o
IPCA em 2024, mas a estimati-
va pode subir ainda mais mu-
dar por causa da alta do dólar
e do impacto da seca prolon-
gada sobre os preços. O próxi-
mo relatório será divulgado no
fim de dezembro.

As previsões do mercado
estão mais pessimistas. De
acordo com o boletim Focus,
pesquisa semanal com institui-
ções financeiras divulgada
pelo BC, a inflação oficial de-
verá fechar o ano em 4,59%,
acima do teto da meta. Há um

mês, as estimativas do merca-
do estavam em 4,38%.

Crédito mais caro
O aumento da taxa Selic aju-

da a conter a inflação. Isso por-
que juros mais altos encarecem
o crédito e desestimulam a pro-
dução e o consumo. Por outro
lado, taxas maiores dificultam o
crescimento econômico. No úl-
timo Relatório de Inflação, o
Banco Central elevou para 3,2%
a projeção de crescimento para
a economia em 2024. O número
foi revisado após o expansão de
3,1% do PIB em 2024.

A taxa básica de juros é usa-
da nas negociações de títulos
públicos no Sistema Especial de

Liquidação e Custódia (Selic) e
serve de referência para as de-
mais taxas de juros da econo-
mia. Ao reajustá-la para cima, o
Banco Central segura o exces-
so de demanda que pressiona
os preços, porque juros mais
altos encarecem o crédito e es-
timulam a poupança.

Ao reduzir os juros básicos,
o Copom barateia o crédito e
incentiva a produção e o con-
sumo, mas enfraquece o contro-
le da inflação. Para cortar a Selic,
a autoridade monetária precisa
estar segura de que os preços
estão sob controle e não cor-
rem risco de subir. (Agência
Brasil)

Dólar cai para R$ 5,67 no
dia do anúncio da eleição

de Donald Trump
A eleição de Donald Trump

para um segundo mandato à
Casa Branca fez os investido-
res desmontarem apostas con-
tra o real e outras moedas lati-
no-americanas.

No cenário interno, o mer-
cado continua na expectativa
pelo anúncio do pacote de cor-
te de gastos obrigatórios pre-
visto para sair nos próximos
dias. Nesta quinta, o ministro
da Fazenda, Fernando Haddad,
participou de mais uma rodada
de reuniões com ministros no
Palácio do Planalto.

Os investidores também es-
tiveram atentos à reunião do
Comitê de Política Monetária
(Copom), que elevou a Taxa
Selic (juros básicos da econo-
mia) para 11,25% ao ano, nível
esperado pelo mercado. A de-
cisão foi divulgada após o fe-
chamento do mercado financei-
ro. (Agência Brasil)

Num dia de bastante
volatilidade no mercado finan-
ceiro, o dólar fechou abaixo de
R$ 5,70 após iniciar a sessão se
aproximando de R$ 5,90. A bol-
sa de valores começou o dia em
forte queda, mas recuperou-se
durante a sessão até fechar em
leve baixa.

O dólar comercial encerrou
a quarta-feira (6) vendido a R$
5,674, com recuo de R$ 0,072 (-
1,26%). A cotação chegou a R$
5,85 pouco depois da abertura
das negociações, minutos
após a confirmação da vitória
do ex-presidente Donald
Trump nas eleições norte-ame-
ricanas.

Durante a manhã, porém,
desacelerou e inverteu o movi-
mento por volta das 12h30,
passando a cair. Na mínima do
dia, por volta das 15h15, che-
gou a ser vendida a R$ 5,66.

A moeda norte-americana

está no menor valor desde 24
de outubro. Apesar da queda,
a divisa acumula alta de 4,16%
desde o início de outubro e
sobe 16,92% em 2024. O euro
comercial também teve forte
queda nesta quarta, caindo 3%
e fechando a R$ 6,092.

A queda do dólar ocorreu
num dia em que o sistema de
buscas do Google informou er-
rado o valor da moeda. No iní-
cio do dia, a página mostrava o
dólar comercial cotado a R$ 6,
chegando a R$ 6,14 no fim da
manhã. No início da tarde, o
Google desativou o mecanismo
que mostra a cotação do real.

No mercado de ações, o dia
também foi marcado pela insta-
bilidade. O índice Ibovespa, da
B3, fechou aos 130.296 pontos,
com queda de 0,29%. O indica-
dor chegou a cair 1,4% por vol-
ta das 11h30, mas recuperou-
se ao longo da tarde.

Mais de 1,45 mi de famílias
passaram a ter dívidas nos

últimos anos
Estudo feito pela Federação

do Comércio de Bens, Serviços
e Turismo do Estado de São
Paulo (FecomercioSP) aponta
que 77% das famílias têm algu-
ma dívida, como conta sem pa-
gar e financiamento imobiliário,
o que significa que 1,45 milhão
de famílias a mais assumiram dí-
vidas nos últimos dois anos.
Segundo a pesquisa, 29% das
famílias têm contas em atraso e
13% disseram não ter condi-
ções ou perspectivas de quitar
os débitos. 

A pesquisa ouviu 18 mil fa-
mílias em 27 capitais em julho.
Mais da metade das famílias
endividadas (52%) vivem nos
estados do Sudeste.

As capitais com maior
q u a n t i d a d e  d e  f a m í l i a s
endividadas são: São Pau-
lo (2.888.081), Rio de Janei-
ro (2.028.143), Distrito Fe-
deral (765.823), Belo Hori-
zonte (744.993) e Fortaleza
(712.465).

Em termos de porcenta-
gem Porto Alegre e Vitória,
tem registro de 91% das famí-
lias nessa situação. Em Belo
Horizonte,  Boa Vista e

Curitiba, o percentual é de
90% e em Fortaleza, 88%. Já
Campo Grande e Salvador
(66%), Goiânia e Macapá
(68%) e Belém (69%) apresen-
tam percentuais menores.

O percentual de famílias
endividadas cresceu em quatro
capitais em 2024 na comparação
com 2022. O aumento ocorreu
em Teresina (de 61% para 86%),
João Pessoa (78% para 87%),
Porto Velho (72% para 84%) e
Fortaleza (71% para 88%). Hou-
ve queda em Rio Branco (89%
para 77%), São Paulo (75% para
68%) e Curitiba (95% para 90%)
no mesmo período analisado.

Em nota, a FecomercioSP ex-
plica que as diferenças entre as
capitais estão relacionadas às
“condições macroeconômicas
de cada estado e região, em que
indicadores como inflação, ju-
ros e renda familiar criam cir-
cunstâncias distintas pelo país,
e quanto maior o número de fa-
mílias convivendo com dívidas
mais caro fica o crédito no mer-
cado, elevando, como conse-
quência, o risco de inadim-
plência, principalmente em um
cenário de juros altos ou infla-

ção pressionando o consumo”.
Na nota técnica, a Feco-

mercio afirma “mesmo que esse
endividamento represente mais
acesso da população ao crédito
e aumento do consumo, também
traz riscos: se mal gerido, pode
levar à inadimplência e à exclu-
são no mercado. Por isso, é fun-
damental equilibrar o incentivo
ao consumo com medidas que
protejam o orçamento das famí-
lias, especialmente as mais vul-
neráveis”.

Para o economista Fábio
Pina, assessor da FecomercioSP,
o grau de endividamento está
um pouco acima da média his-
tórica, porém aponta que os da-
dos de emprego indicam boas
condições de renda e um mer-
cado de trabalho aquecido, o
que pode permitir às famílias re-
organizarem as contas. “Eu não
antevejo um solavanco, eu
antevejo uma desaceleração da
economia gradual no ano que
vem. Isso dá tempo em tese de
você fazer vários ajustes, você
faz no mercado privado e dá
tempo para o governo fazer ajus-
tes onde ele precisa fazer”, ex-
plica. (Agência Brasil)
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Brasil tem aumento de até 3ºC na
temperatura de algumas regiões

Nacional
Jornal O DIA SP
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Nos últimos 60 anos, o aque-
cimento em algumas regiões bra-
sileiras foi maior que média glo-
bal, chegando a até 3º Celsius na
média das temperaturas máximas
diárias em algumas regiões, apon-
ta o relatório Mudança do Clima
no Brasil - síntese atualizada e
perspectivas para decisões estra-
tégicas. De acordo com o estu-
do, desde o início da década de
1990, o número de dias com on-
das de calor no Brasil subiu de
sete para 52, até o início da déca-
da atual.

“Eventos extremos, como se-
cas severas e ondas de calor, se-
rão mais freqüentes, com proba-
bilidade de eventos climáticos
sem precedentes”, destaca o re-
latório.

O estudo, que foi lançado ofi-
cialmente em Brasília, na quarta-

feira (6), é um recorte para o Bra-
sil do último relatório do Painel
Intergovernamental sobre Mu-
danças Climáticas (IPCC) e de
outros estudos científicos atuais,
resultado de um esforço que reu-
niu o Ministério de Ciência, Tec-
nologia e Informação com as or-
ganizações sociais da Rede Cli-
ma, o WWF-Brasil e o Instituto
Alana.

Projeção
A partir das projeções para os

próximos 30 anos, apresentadas
de forma inédita pelo IPCC, com
o objetivo de orientar ações de
adaptações, os pesquisadores
também concluíram que se o limi-
te de 2ºC for atingido, em 2050
limiares críticos para a saúde hu-
mana e a agricultura serão ultra-
passados com mais frequência.

Nesse cenário, a população
afetada por enxurradas no Brasil
aumentará entre 100 e 200%. Do-
enças transmitidas por vetores
como os da dengue e malária tam-
bém causarão mais mortes.

A Amazônia, por exemplo,
perderá 50% da cobertura flores-
tal pela combinação de desmata-
mento, condições mais secas e
aumento dos incêndios. O fluxo
dos rios serão reduzidos e a seca
afetaria mais os estados do Ama-
zonas, Acre, Rondônia e Rorai-
ma. O ciclo de chuvas no Brasil e
na América do Sul também serão
afetados.

Os estoques pesqueiros se-
rão reduzidos em 77%, com redu-
ção de 30% a 50% dos empregos
no setor. O impacto estimado na
receita, em relação ao Produto
Interno Bruto é 30%.

O Nordeste, onde vivem atu-
almente quase 55 milhões de pes-
soas, segundo dados prelimina-
res do Censo 2022, pode ter 94%
do território transformado em
deserto.

Pessoas que vivem nas gran-
des cidades brasileiras, como São
Paulo, Rio de Janeiro e Belo Ho-
rizonte ficarão expostas à escas-
sez de água. A estimativa é que
no cenário de mais 2ºC, em 2050,
21,5 milhões de pessoas em áre-
as urbanas sejam afetadas pela
quebra do ciclo hídrico e do im-
pacto nas safras.

Medidas
Nas conclusões, os pesqui-

sadores consideram ser necessá-
rio manter o limite de 1,5ºC no
aumento médio da temperatura
global e não permitir que as emis-

sões de gases do efeito estufa
continuem crescendo e para isso
é necessário rever as ambições
das políticas nacionais. “As me-
tas brasileiras não têm corres-
pondido ao tamanho da redução
das emissões que cabem ao país”
destaca o relatório.

Entre os ajustes imediatos
apontados pelo estudo estão:
zerar o desmatamento em todos
os biomas, investir em programas
de pagamentos por serviços am-
bientais para incentivar a conser-
vação, migrar para uma agricul-
tura de baixo carbono, por meio
de sistemas agroflorestais e inte-
gração entre lavoura, pecuária e
floresta.

A gestão integrada dos recur-
sos hídricos e a adoção de siste-
mas agrícolas resilientes às mu-
danças climáticas são apontados

pelos cientistas como saídas para
garantir as seguranças hídrica e
alimentar.

Soluções baseadas na natu-
reza são medidas necessárias para
adaptar as cidades às mudanças
climáticas, com o aumento de áre-
as verdes que tornem as regiões
urbanas mais permeáveis com
drenagem natural. O relatório tam-
bém aponta a necessidade de in-
vestimentos em transporte públi-
co de baixo carbono, como incen-
tivo ao uso de transportes cole-
tivos e não motorizados.

O estudo aponta ainda a im-
portância da cooperação interna-
cional no financiamento climáti-
co desenvolvimento e transferên-
cia de tecnologias limpas, além
do reforço coletivo para diminuir
as emissões de gases do efeito
estufa. (Agência Brasil)

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) homologou na quar-
ta-feira (6) o acordo de repara-
ção dos danos causados pelo
rompimento da Barragem do
Fundão, em Mariana (MG),
ocorrido em 2015.

A homologação foi assina-
da pelo presidente do Supremo,
ministro Luís Roberto Barroso,
e referendada pelo plenário da
Corte.

O acordo foi assinado no
mês passado pelo governo fe-
deral e prevê o montante de R$
170 bilhões para ações de repa-
ração e compensação pelo de-
sastre ambiental. Na época do
acidente, a barragem era admi-
nistrada pela Samarco, empre-
sa controlada pelas minerado-

Supremo homologa
acordo de reparação

pela tragédia
de Mariana

ras Vale (brasileira) e BHP Billi-
ton (anglo-australiana).

Do total de recursos, R$ 100
milhões serão repassados para
a União, os estados de Minas
Gerais e Espírito Santo, além dos
municípios afetados pelos rejei-
tos. O dinheiro deverá ser apli-
cado em programas ambientais
e de transferência de renda.

Outros R$ 32 bilhões deve-
rão ser aplicados na recupera-
ção de áreas degradadas, reas-
sentamento de comunidades e
no pagamento de indenizações
às famílias atingidas.

A fiscalização do cumpri-
mento do acordo pelas minera-
doras será feita pela Justiça Fe-
deral em Minas Gerais. (Agên-
cia Brasil)

A ministra da Igualdade Ra-
cial, Anielle Franco, afirmou, na
quarta-feira (6), que o governo
quer ampliar o ensino de história
e cultura afro-brasileira nas es-
colas, conforme prevê a Lei
10.639/03, que segue sendo um
desafio para o país, mesmo após
21 anos de aprovação. Segundo
ela, apenas 17% das escolas do
país aplicam a lei.

“Apagar essa parte da histó-
ria é muito cruel com o povo ne-
gro”, disse Anielle no programa
Bom dia, ministra, exibido pelo
Canal Gov. “A aplicabilidade da
10.639, o Camilo [Santana, minis-
tro da Educação] está muito em-
penhado para que isso venha a
ser realidade, mas têm estudos
que demonstram que, infelizmen-
te, apenas 17%, às vezes em al-
gumas regiões menos do que
isso, aplicam essa lei”, acrescen-
tou.

Anielle comentou o tema da
redação do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) deste
ano, “Desafios para a valoriza-
ção da herança africana no
Brasil”, proposto pelo Institu-
to Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio
Teixeira (Inep). “O tema dá uma
visibilidade às nossas pautas,
à luta do ministério, luta do povo
negro, dos movimentos negros
também”, disse.

“Eu fui professora desde os
meus 17 anos e, muitas vezes, eu
que imprimia fotos de pessoas
negras em momentos felizes e le-
vava pra sala de aula porque nos
livros não tinham. Então, por isso
a lei é tão importante, por isso a
gente precisa fortalecer [o ensi-
no] com editais e [a população
negra] com oportunidade, com
empregabilidade. Esse tema é tão
importante para o nosso país e
eu sempre digo que um país mais
diverso é um país fortalecido pela

Governo quer ampliar
ensino de história e

cultura afro-brasileira
igualdade racial”, completou a
ministra.

Nesse sentido, o governo
lançou o programa Caminhos
Amefricanos, uma ação de inter-
câmbio entre países latino-ame-
ricanos e africanos para estudan-
tes de licenciatura e docentes. No
próximo dia 21, ocorre a formatu-
ra da primeira turma de 150 do-
centes que participaram do pro-
grama.

O objetivo, segundo Anielle,
é que os professores se apropri-
em da história e da cultura dos
países latino-americanos e africa-
nos e retornem à sala de aula com
bagagem para aplicação desses
estudos.

Novos editais já estão previs-
tos para o próximo ano, para paí-
ses como Angola, República Do-
minicana e Peru. Os dois primei-
ros editais enviaram docentes e
estudantes para Moçambique,
Cabo Verde e Colômbia.

No mês da consciência negra,
a ministra Anielle falou, durante
o Bom dia, ministra, sobre as
agendas do ministério e como o
governo vem trabalhando para
acelerar a titulação de terras qui-
lombolas, levantar a pauta da
igualdade racial em fóruns inter-
nacionais e combater a violên-
cia política de gênero e raça. Ain-
da este mês, o ministério deve
lançar um edital de R$ 30 mi-
lhões, em parceria com BNDES,
para fortalecer quilombos da
Amazônia.

No próximo dia 20 de novem-
bro será comemorado o Dia Na-
cional de Zumbi e da Consciên-
cia Negra, data, agora considera-
da feriado nacional, que remete
ao marco da morte do líder do
Quilombo dos Palmares - um dos
maiores do Brasil durante o perí-
odo colonial, de resistência con-
tra a escravização negra no país.
(Agência Brasil)

Suspeitos de fraudarem empréstimos
da Caixa são investigados pela PF

Quatro pessoas suspeitas de
fraudar operações de crédito con-
cedidas pela Caixa Econômica
Federal à mais de uma centena
de empresas foram presas, na
manhã da quarta-feira (6), pela
Polícia Federal (PF) no âmbito da
Operação Smart Fake.

Além das prisões temporári-
as, os agentes federais cumpri-
ram ainda 12 mandados judiciais
de busca e apreensão em ende-
reços residenciais e comerciais
relacionados aos investigados
nas cidades de Teresina e Pedro
II, no Piauí; e em Timon, no Ma-
ranhão.

As ordens judiciais foram

autorizadas pela 3ª Vara da Justi-
ça Federal, que determinou tam-
bém o sequestro de bens dos
suspeitos. Eles integram um gru-
po criminoso investigado de des-
viar mais de R$ 20 milhões dos
cofres públicos.

Segundo PF, a apuração do
suposto esquema teve início com
a denúncia feita por um empresá-
rio da capital do Piauí, Teresina.
De acordo com a corporação, o
denunciante revelou que os in-
vestigados pediram a Caixa um
crédito fraudulento para sua em-
presa.

Ainda de acordo com o em-
presário, todos os trâmites buro-

cráticos para que o banco públi-
co concedesse o dinheiro foi in-
termediado por uma pessoa pos-
teriormente identificada pelos in-
vestigadores e que, para a obten-
ção do crédito à empresa do de-
nunciante, apresentou documen-
tos falsos, fraudando inclusive o
faturamento da empresa.

A partir da identificação do
intermediário, os policiais fede-
rais descobriram outros contra-
tos irregulares, firmados desde
2022. Já foram identificados 179
contratos suspeitos feitos com
115 CNPJs (Cadastro Nacional da
Pessoa Jurídica). Algumas empre-
sas se destacaram pelo volume

de empréstimos inadimplentes,
acima de R$ 800 mil cada uma.

Além da falta de pagamento
de empréstimos concedidos pela
Caixa, os investigadores também
detectaram movimentações sus-
peitas e outras inconsistências e
irregularidades, como o fato dos
CNPJs de várias das empresas
estarem baixados ou inaptos na
Receita Federal.

Os envolvidos podem res-
ponder pelos crimes de estelio-
nato qualificado, organização cri-
minosa, falsificação de documen-
tos, além de outros que venham
a ser identificados no decorrer da
investigação.  (Agência Brasil)

Agentes de saúde que trabalham
 com transporte próprio terão auxílio

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva sancionou a lei que pre-
vê o pagamento de despesas de
locomoção a agentes de saúde e
de combate às endemias que
usam veículo próprio para traba-
lhar. O texto foi aprovado pelo
Congresso em julho e sanciona-
do na quarta-feira (6) em reunião
no Palácio do Planalto.

“Sancionei o vale-transporte
para os agentes de saúde…Não
é exatamente isso, mas uma inde-
nização a esses profissionais de
saúde que usam seus veículos
próprios para trabalhar salvando
vidas nas cidades, combatendo
a dengue, por exemplo. Uma de-

manda antiga atendida pelo nos-
so governo”, escreveu Lula em
publicação nas redes sociais.

Atualmente, a Lei 11.350 de
2006, que trata da atuação dos
agentes de saúde, já determina
que os estados, o Distrito Fede-
ral e os municípios forneçam ou
paguem pelo transporte desses
profissionais em serviço, mas
não cita a possibilidade de inde-
nizá-los pelo uso de veículo pró-
prio.

Autor da proposta, o sena-
dor Weverton Rocha (PDT-MA)
destacou a importância do traba-
lho dos agentes de saúde e de
combate às endemias. “Eles que

cuidam, na ponta, daquelas famí-
lias que você menos imagina,
eles que chegam na zona rural,
onde não tem asfalto, energia,
política pública, mas tem um
agente comunitário levando o
mínimo de solução ou de alen-
to para aquelas famílias”, dis-
se durante a reunião no Palácio
do Planalto.

Para Rocha, em algumas situ-
ações, é mais vantajoso ou ainda
a única opção para os agentes e
para a administração pública que
o servidor utilize o próprio trans-
porte.

“Hoje, muitos deles fazem o
trabalho com tanto amor que

usam seu transporte particular,
sua moto, seu carrinho. E o pre-
feito, também sensível, muitas
das vezes, dava pedalada fiscal
no seu orçamento, para poder
botar o combustível naquele car-
ro e na moto porque ele não tem
como dar vale transporte em um
lugar onde não existe transporte
público. Agora, ele vai fazer de
forma legalizada”, disse.

“Quem tiver seu próprio veí-
culo, que quiser colocar a dispo-
sição, quando estiver a trabalho,
o prefeito vai poder custear esse
trabalho importante desses pro-
fissionais do bem”, acrescentou
o senador. (Agência Brasil)

STF derruba lei que proibia vacinação
compulsória contra covid

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre de
Moraes afirmou na quarta-feira (6)
que a pandemia de covid-19 não
foi uma “gripezinha”. O ministro
também criticou o negacionismo
no Brasil em relação à vacinação
contra doença.

As declarações foram feitas
durante o julgamento no qual a
Corte considerou inconstitucio-
nal uma lei municipal de Uberlân-
dia, Minas Gerais, que impediu a
vacinação compulsória da popu-

lação e proibiu sanções contra
quem não se vacinou em 2022.

Durante o julgamento, Mora-
es disse que as medidas de res-
trição foram necessárias para evi-
tar o crescimento do número de
mortes no país.

“Nós não estamos falando,
como foi dito à época por alguns,
de uma gripezinha. Estamos fa-
lando de uma pandemia mundial
na qual mais 700 mil brasileiros
morreram. O Brasil foi o segundo
país em números absolutos de

mortes. O primeiro foi Estados
Unidos. Lá, como aqui, houve
negacionismo governamental no
combate à covid”, afirmou.

O ministro também relembrou
as mensagens de desinformação
que foram difundidas pelas redes
sociais contra a vacina, como
publicações que diziam que quem
toma vacina “vira jacaré” e que a
pandemia era uma conspiração
chinesa para o Brasil virar um país
comunista.

“Tudo isso que hoje parece
risível foi trazido para que as
pessoas não se vacinassem”,
completou.

Por unanimidade, o plenário
do STF confirmou a decisão in-
dividual do ministro Luís Rober-
to Barroso que suspendeu a Lei
municipal 13.691/2022 de Uber-
lândia. A decisão monocrática foi
assinada em abril de 2022, mas
precisava ser referendada pelo
plenário. (Agência Brasil)

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Dias Toffoli
negou na quarta-feira (6) pedido
do ex-deputado federal Eduardo
Cunha para encerrar o processo
que tramita contra ele na Opera-
ção Lava Jato.

A defesa de Cunha recorreu
ao Supremo para anular o pro-
cesso em função da decisão que
reconheceu a parcialidade do
então juiz Sergio Moro para jul-
gar os processos oriundos da
Lava Jato. Com base no enten-
dimento, diversas sentenças de
condenados foram anuladas
pela Corte.

Ao analisar o caso, Dias To-
ffoli entendeu que Cunha não
pode ser beneficiado pela anu-
lação. Para o ministro, a situa-
ção jurídica do ex-parlamentar

Toffoli nega pedido para
encerrar processo da

 Lava Jato contra Cunha
não é mesma dos demais acu-
sados.

“Trata-se de questões estra-
nhas ao julgado cuja extensão de
efeitos se busca, não havendo a
aderência necessária ao deferi-
mento do pedido”, decidiu o mi-
nistro.

No Supremo, a condenação
de Cunha já foi anulada, no en-
tanto, os processos foram envia-
dos para a Justiça Eleitoral do Rio
de Janeiro.

A condenação envolve acu-
sação de que Cunha teria recebi-
do propina proveniente de con-
tratos da Petrobras para a cons-
trução de navios-sonda. Nesse
caso, ele foi condenado a 15 anos
e 11 meses de prisão por corrup-
ção e lavagem de dinheiro.
(Agência Brasil)

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0201940-27.2011.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara 
Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). RODRIGO RAMOS, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a BSR Comércio 
e Confecções Ltda. EPP CNPJ 11.140.661/0001-39, que Condominio West Plaza Shopping Center I lhe ajuizou ação de Execução 
de Título Extrajudicial, para receber a quantia de R$77.679,50, referente a débitos da loja 2225, integrante do condomínio autor. 
Estando a executada em lugar ignorado, expede-se EDITAL de CITAÇÃO, para que em 3 dias, a fluir do prazo supra, pague o 
débito atualizado, com os honorários de 10% reduzidos pela metade ou apresente embargos em 15 dias, podendo, nesses 15 
dias depositar 30% do débito e solicitar o parcelamento do saldo em 6 vezes, com juros de 1% ao mês, sob pena de expedição de 
mandado de penhora e avaliação para praceamento de tantos bens quantos bastem para garantia da execução. No silêncio, o réu 
será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 27 de setembro de 2024.                                         |06,07| 

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 20DIAS.PROCESSO Nº1004596-67.2024.8.26.0002 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª 
Vara Cível,do Foro Regional II-Santo Amaro, Estado de São Paulo, Dr(a). Heloisa Assunção Pereira Pandini, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a(o) DAGOBERTO LIMA BERNARDES, RG 23.126.914, CPF 12820244858, com endereço à Rua 
Doutor Alberto Seabra,783,Fundos Casa 2,Vila Madalena,CEP 05452-000,São Paulo - SP, que lhe foi proposta uma ação 
de Despejo por Falta de Pagamento Cumulado Com Cobrança por parte de Luiza Pezzano Madormo e outros, alegando 
em síntese: que o correquerido, um dos locatários de um salão comercial, está em atraso com os aluguéis e encargos da 
locação (IPTU), vencidos desde o mês 11/2023. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a 
sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei.  |6,7| 

9ª Vara Cível Foro Central Cível/SP. 
Intimação. Prazo 20 dias. Proc. nº 0042797-
50.2021.8.26.0100. O Dr. Valdir da Silva Queiroz Junior, Juiz 
de Direito da 9ª Vara Cível, Foro Central Cível/SP. Faz saber a 
Debora Elaine Nunes Laudelino CPF 375.386.058-19 e 
Wagner Ferreira de Oliveira CPF 040.512.326-46, que 
Aleksandro Ikeda requereu o cumprimento da sentença, para 
receber a quantia de R$ 7.823,23 (out/2021). Estando os 
executados em lugar ignorado, expede-se edital, para que em 
15 dias, a fluir do prazo supra, paguem o débito, atualizado e 
acrescido das importâncias de direito e demais cominações 
legais, sob pena de multa e honorários advocatícios de 10%, 
sobre o valor total da dívida (art. 523, §1º do CPC), iniciando-
se o prazo de 15 dias para que, independentemente de 
penhora ou nova intimação, apresente impugnação (art. 525 
do CPC).Será o edital,afixado e publicado na forma da Lei.|6,7| 

EDITAL PARA CONHECIMENTO GERAL - PRAZO DE 30 
DIAS. PROCESSO Nº 1014693-23.2024.8.26.0004 A MM.ª 
Juíza de Direito da 3ª Vara da Família e Sucessões, do Foro 
Regional IV - Lapa, Estado de São Paulo, Dra. Virgínia Maria 
Sampaio Truffi, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) quem 
possa interessar que neste Juízo tramita a ação de Alteração 
de Regime de Bens movida por Roberta Vieira Pellaes, CFP 
252.209.518-82, e Alexandre Pellaes, CPF 117.791.438-80, 
por meio da qual os requerentes indicados intentam alterar o 
regime de bens do casamento, passando do regime de 
comunhão parcial de bens para a separação total de bens. O 
presente edital é expedido nos termos do artigo 734, § 1º do 
CPC. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado 
na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
São Paulo, aos 21 de outubro de 2024.                              |06,07| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1063302-45.2021.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Ricardo Dal Pizzol, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) ALL PRIME 
INSTALAÇÕES E SERVIÇOS LTDA., CNPJ 33591784000129, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por 
parte de Montcol Montagem e Colocação Ltda., objetivando seja julgada procedente, reconhecendo-se a rescisão contratual por 
culpa da ré, aplicando-se a multa disposta na cláusula 4.4 do contrato, no percentual de 10 %, condenando-a ao pagamento, a 
titulo de ressarcimento, do valor de R$ 94.836,68 (julho/21), além dos honorários advocatícios, custas e despesas processuais. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação 
proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 25 de setembro de 2024. |06,07| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1139996-84.2023.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 23ª 
Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). MARCOS DUQUE GADELHO JUNIOR, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a(o) MDS AROMAS E DECORAÇÕES LTDA, inscrita no CNPJ/ME sob o nº 35.226.585/0001-47, na pessoa de seu 
administrador, ROGERIO AUGUSTO CESCATO, Brasileiro, Empresário, CPF 301.245.168-40, que lhe foi proposta uma ação de 
Execução de Título Extrajudicial por parte de Center Norte S/A Construção Empreendimentos Administração e Participação, 
objetivando à cobrança de R$ 48.151,14, referente a débitos de locação e demais encargos adicionais relativos aos meses de 
abril, maio e junho de 2023, além de encargos de energia elétrica relativo ao mês de março de 2023, de uma área medindo 9m² 
identificada como ?Ponto M? para instalação de um estande, localizado no Shopping Center Norte. Encontrando-se o executado 
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que no prazo de 3 (três) dias, a fluir dos 30 dias 
supra, pague o débito, devendo o mesmo ser atualizado e acrescido das custas e honorários na época do pagamento com a 
advertência de que esta verba será reduzida pela metade na hipótese de integral (art. 827, § 1º, do CPC) ou ofereça embargos no 
prazo de 15 (quinze) dias (art. 231, do CPC), podendo ainda depositar 30% do valor em execução (incluindo custas e honorários 
advocatícios), no prazo para oferta dos embargos, permitirá ao executado requerer seja admitido o pagamento do saldo 
remanescente em até 6 (seis) parcelas mensais, acrescidas de correção monetária e juros de 1% (um por cento) ao mês. Não 
efetuado o pagamento procederá a penhora e avaliação de tantos bens quantos bastem para a satisfação da dívida, ficando 
advertido que será nomeado curador especial em caso de revelia (art. 257, inciso IV, do CPC). Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 10 de junho de 2024.        |06,07| 

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS – PROCESSO Nº 1006488-76.2022.8.26.0100. O MM. Juiz 
de Direito da 43ª Vara Cível, do Foro Central Cível da Comarca de São Paulo, Estado de São Paulo, 
Dr. Miguel Ferrari Júnior, na forma da Lei. FAZ SABER a CIMAX ENGENHARIA LTDA., CNPJ 
nº 11.144.270/0001-92, com sede na Avenida Paulista, nº 854, 10º andar, Bela Vista, São Paulo/SP, 
CEP: 01310-913, que lhe foi proposta ação de regresso por parte de CONSÓRCIO ER-SAÚDE, alegando 
em síntese que a ré é devedora da quantia de R$ 1.537.010,65. Encontrando-se a ré em lugar incerto e 
não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, na forma do artigo 256, II, do Código de 
Processo Civil, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 20 dias, apresente defesa, 
na forma do artigo 335 do Código de Processo Civil. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado 
na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 05 de novembro de 2024.

 EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0010605-04.2020.8.26.0002. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro Regional II - Santo Amaro, Estado de São Paulo, Dr(a). Heloisa Assunção Pereira Pandini, na forma da Lei, etc. 
FAZ SABER a OSVALDO GIL DE OLIVEIRA FILHO, CPF 084.621.778-39, que nos autos do Cumprimento de Sentença, requerida 
por Center Pare Estacionamentos e Garagens Ltda, procedeu-se a penhora dos direitos sucessórios do executado sobre o bem 
imóvel de matrícula nº 438.569, do 11º CRI de São Paulo/SP, do qual foi nomeado depositário, o atual possuidor do bem, 
independentemente de outras formalidades, bem como intimado seja a respeito da penhora de R$ 38.542,45, com data 
base de setembro de 2023, que o executado OSVALDO GIL DE OLIVEIRA FILHO (herdeiro de THEREZINHA SILVA DE OLIVEIRA,  
CPF 047.646.768-34, possui no Processo 0010605-04.2020.8.26.0002, apenso ao Processo nº 0411228-21.1995.8.26.0053, em 
trâmite no Foro Central - Fazenda Pública/Acidentes, em trâmite perante a 2ª Vara Cível da Comarca de São Paulo - Foro Regional 
II - Santo Amaro, que por determinação do juízo da 2ª Vara Cível do Foro regional de Santo Amaro, foi transferido para o processo 
1030123-70.2014.8.26.0002,. Estando o executado em lugar ignorado, foi determinada a intimação das penhoras por edital, 
para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, oferecer impugnação, sob pena de prosseguir a ação, presumindo-se aceitos 
como verdadeiros os fatos. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.         N - 06 e 07

RICARDO NAHAT, Oficial do Décimo Quarto Registro de Imóveis da Capital do 
Estado de São Paulo, República Federativa do Brasil, FAZ SABER a todos que o 
presente edital virem e interessar possa que, por Thiago Leandro Martins, foi lhe 
apresentado pela plataforma da ONR, para registro, a escritura de 25 de setembro 
de 2024 do Tabelião de Notas da Comarca Guarulhos/SP (livro 1.391/págs. 025/27), 
pela qual MARCIO SNIOKA, administrador de empresas, RG nº 21.333.262-0-SSP/SP, 
CPF nº 171.219.038-57, casado no regime da comunhão parcial de bens, na vigência da 
Lei n° 6.515/77, com MILENA FERREIRA DE NOVAES, arquiteta, RG nº 21.284.889-6-
SSP/SP, CPF nº 264.501.818-18, brasileiros, domiciliados nesta Capital, residentes na 
Rua Calogero Calia nº 501, aptº 102, 10º andar, Edifcio Duque de York, INSTITUIRAM 
EM BEM DE FAMÍLIA de acordo com os artigos 1.711 e seguintes do Código Civil 
Brasileiro, bem como de conformidade com a Lei 6.015/73, o imóvel consistente em UM 
APARTAMENTO nº 102, localizado no 10º andar, do Edificio Duque de York, com a área 
privativa de 94,49m², área comum de 86,00m², área total de 180,49m², fração ideal no 
terreno de 1,2860%, ficando assegurado o direito ao uso de 02 vagas indeterminadas, 
independentemente de tamanho, sujeitas ao uso de manobrista, e o depósito de nº 38, 
na garagem localizada no subsolo, situado na Rua Calógero Calia nº 501. Perfeitamente 
registrado sob o n° 04, na matrícula n° 130.766, em 29 de novembro de 2011. Pelo 
presente edital, fica avisado a quem se julgar prejudicado, que deverá dentro do prazo 
de 30 (trinta) dias, contados da data da publicação deste, na imprensa local, reclamar 
contra a aludida instituição, por escrito, perante o Oficial deste Registro Imobiliário, à Rua 
Jundiaí n° 50, 7° andar, das 9 às 16 horas. São Paulo, 14 de outubro de 2024.

ASSOCIAÇÃO DOS FUNCIONÁRIOS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO EST.
SÃO PAULO - AFALESP

CONVOCAÇÃO
A diretoria da AFALESP – Associação dos Funcionários da Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo - CONVOCA, nos termos estatutários, os associados para 
a Assembleia Geral Ordinária que se realizará no dia 18 de novembro de 2024, 
às 17:00 horas, no plenário José Bonifácio do Palácio 9 de Julho (1º andar), para 
deliberar sobre a seguinte ordem do Dia: 1) Leitura e aprovação da Ata da Assembleia 
Geral anterior; 2) Prestação de Contas do triênio e 3) Assuntos Gerais.São Paulo, 04 
de novembro de 2024. CARLOS ALBERTO MARINHO – Presidente.

USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL (Art. 216-A da Lei Federal nº 6.015/73) 
JERSÉ RODRIGUES DA SILVA, 2º Oficial de Registro de Imóveis da 
Capital.  FAZ SABER  a todos quantos o presente Edital virem ou dele 
conhecimento tiverem que, perante esta Serventia, localizada na rua 
Vitorino Carmilo, 576, térreo,  no Bairro da Barra Funda, CEP 01153-
000,  foi prenotado sob o nº 539.606, em 29/08/2024, o Requerimento 
feito por IDIVAN NARDI, brasileiro, comerciante, portador da cédula de 
identidade Registro Geral sob nº 2.209.982-SSP/SP, inscrito no CPF/
MF sob nº 127.083.548-33, e sua mulher, MARISTELA EMIKO OGAWA 
NARDI, brasileira, comerciante, portadora do RG n° 11.103.938-1-SSP/
SP, inscrita no CPF/MF sob n° 037.657.678-24, casados sob o regime 
da comunhão parcial de bens, na vigência da Lei 6.515/77, residentes 
e domiciliados nesta Capital, na Rua Benta Pereira, n° 291, Santa 
Teresinha, objetivando a USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL da casa, 
situado na Rua Minerva, nº 520, no 19º Subdistrito - Perdizes, objeto da 
transcrição nº 40.287, desta Serventia. Em observância à previsão legal 
contida no $ 4º do artigo 216-A, da Lei Federal nº 6.015/73, alterada pela 
Lei Federal 13.465, de 11/07/2017, e nos itens 416 e 425.1 do Capítulo 
XX das Normas de Serviço da Corregedoria Geral da Justiça, deste 
Estado, e, ainda, nos termos do  Provimento nº 65 do CNJ, artigos 
15 e 16, § 1º, “V”, que diz:- “a advertência de que a não apresentação 
de impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao 
pedido de reconhecimento extrajudicial da usucapião”; e, § 2º, do 
mesmo artigo 16, que diz:- “os terceiros eventualmente interessados 
poderão manifestar-se no prazo de 15 dias após o decurso do prazo do 
edital publicado”, ficam eles por este Edital INTIMADOS da existência 
do referido processo, franqueando-lhes a possibilidade de comparecer 
a este Serviço Registral ,  de segunda a sexta feira, no horário das 9:00 
às 16:00 horas, a fim de obter mais amplos esclarecimentos acerca 
da presente USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL, processada nos termos da 
legislação vigente, acima mencionada, os quais poderão se manifestar 
em 15 ( quinze ) dias contados da data da publicação deste Edital. E para 
que chegue ao conhecimento de terceiros eventualmente interessados 
e não venham de futuro alegar ignorância, expede-se o presente edital 
que será publicado em um dos jornais de maior circulação da Comarca 
de São Paulo. São Paulo, 31 de outubro de 2024. O Oficial (Jersé 
Rodrigues da Silva). 

LOCAR GUINDASTES E TRANSPORTES INTERMODAIS S.A.
CNPJ/MF: 43.368.422/0001-27 – NIRE 3530057656-0

Ata de Reunião da Diretoria Realizada em 17 de Outubro de 2024.
Data, horário e local: 17/10/2024, às 10 horas, na sede social localizada na Cidade Industrial Satélite de São Paulo, Cidade de 
Guarulhos/SP. Presença: Totalidade dos membros da Diretoria da Companhia. Deliberações: Os diretores, por unanimidade de votos, 
aprovam a abertura de filial da Companhia que funcionará na Rodovia Arnaldo Chagas, S/N, KM 25, Zona Rural, Canaã dos Carajás, Pará 
CEP: 68359-899. Encerramento e Lavratura: Nada mais. Julio Eduardo Simões, Marina Simões. JUCESP Nº 390.219/24-1 em 
30/10/2024. Marina Centurion Dardani - Secretária Geral. 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS UNIDADES DE EDUCAÇÃO INFANTIL 
DA REDE DIRETA E AUTÁRQUICA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO – SEDIN 

CNPJ: 07.109.660/0001-54 
Edital de Convocação para Assembleia Geral Extraordinária 
A Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Unidades de Educação Infantil 
da Rede Direta e Autárquica do Município de São Paulo – SEDIN, convoca todos 
os associados para Assembleia Geral Extraordinária que se realizará no dia 12 
de novembro de 2024, às 10:00 horas em primeira convocação e, não havendo 
quórum, às 10:30 horas em segunda convocação, no auditório do Teatro Gazeta 
São Paulo, na Avenida Paulista, 900, Bela Vista, São Paulo – SP, para deliberar 
sobre: 1) aprovação da prestação de contas referente ao mandato vigente de 
1º de novembro de 2020 a 30 de novembro de 2024; 2) aprovação de previsão 
orçamentária e 3) aprovação do balanço anual, o que faz conforme os termos do 
estatuto vigente. São Paulo, 06 de novembro de 2024. Claudete Alves da Silva – 
Presidente. 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS UNIDADES DE EDUCAÇÃO INFANTIL 
DA REDE DIRETA E AUTÁRQUICA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO – SEDIN 

Eleição Sindical 2024 - Publicação da Chapa Inscrita 
A Comissão Eleitoral eleita para coordenar a Eleição 2024 para renovação 
do mandato da Diretoria Executiva e Conselho Fiscal do Sindicato dos 
Trabalhadores nas Unidades de Educação Infantil da Rede Direta e Autárquica do 
Município de São Paulo – SEDIN, conforme termos previstos no Estatuto Social 
vigente, reunida, em análise dos nomes integrantes da única chapa registrada, 
torna pública a chapa inscrita, composta pelos seguintes membros: Presidente: 
Joélia Rodrigues dos Santos Aguiar; Vice-Presidente: Claudete Alves da Silva; 
Secretário(a) Geral: Sheyla Mendes da Silva; Primeiro Tesoureiro(a): Manassés 
Felício Victor; Segundo Tesoureiro(a): Kátia Regina Batista; Diretor(a) de 
Assuntos Jurídicos: Aline Pimentel de Sales; Diretor(a) de Comunicação: 
Ana Lucia da Silva Victor; Secretário(a) de Formação: Ana Paula Lopes dos 
Santos; Diretor(a) de Políticas Sociais: Francisco Antonio de Oliveira; Diretor(a) 
dos Aposentados: Maria Ângela Moreira de Moraes; Diretor(a) de Saúde do 
Trabalhador: Katia Oliveira da Silva Viana; Diretor(a) da Região Leste: Renata 
Caires dos Santos; Diretor(a) da Região Sudeste: Debora Foresti Zuk Carvalho; 
Diretor(a) da Região Oeste: Agledy Alves do Espirito Santo; Diretor(a) da 
Região Norte: Juliana da Conceição Lopes Melo; Diretor(a) da Região Sul: Edir 
Mont Serrat Santos; Conselheira Fiscal Titular: Cícera Maria da Conceição 
Mota; Conselheiro Fiscal Titular: Elizabeth de Oliveira Dantas; Conselheira 
Fiscal Titular: Patricia Aparecida Cardoso; Suplente do Conselho Fiscal: José 
Caetano Leite; e Suplente do Conselho Fiscal: Marcia Luiza da Silva Borges. Por 
fim, cumpre informar que a eleição da Chapa completa descrita supra, para o 
mandato que inicia em 1º de dezembro de 2024 e encerra em 30 de novembro 
de 2028, ocorrerá em assembleia geral a ser realizada durante a realização do 
Congresso de Educação Infantil SEDIN 2024 na data de 12 de novembro de 2024, 
conforme termos do Estatuto Social vigente, e a posse dos eleitos se dará na 
mesma sessão da assembleia geral. A convocação da assembleia se fará sob a 
forma estatutária. São Paulo, 06 de novembro de 2024. A COMISSÃO ELEITORAL 
- Silvana Freire da Silva - Jane Augusto Félix - Fabiana Maria Passinho Massuda. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
0182342-87.2011.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª 
Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). 
PAULA REGINA SCHEMPF CATTAN, na forma da Lei, etc. 
FAZ SABER a(o) BSR COMÉRCIO E CONFECÇÕES LTDA. - 
EPP, CNPJ 11.140.661/0001-39 que lhe foi proposta uma 
ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de 
Condominio West Plaza Shopping Center I, objetivando o 
recebimento de R$ 70.350,79 (agosto/2011) decorrente do 
inadimplemento da executada em relação ao pagamento dos 
aluguéis e demais encargos da locação. Estando o executado 
em lugar ignorado, expede?se Edital, para que em 03 dias,a 
fluir dos 20 dias supra, pague o débito atualizado, ocasião em 
que a verba honorária será reduzida pela metade, ou em 15 
dias, embargue ou reconheça o crédito do exequente, 
comprovando-se o depósito de 30% do valor da execução, 
inclusive custas e honorários, podendo requerer que o 
pagamento restante seja feito em 6 parcelas 
mensais,acrescidas de correção monetária e juros de 1%(um 
por cento) ao mês,sob pena de penhora de bens e sua 
avaliação. Decorridos os prazos supra, no silêncio será 
nomeado curador especial e dado regular prosseguimento ao 
feito. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado 
na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
São Paulo, aos 18 de julho de 2024.                                   |06,07| 
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
0001124-09.2023.8.26.0003 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª 
Vara Cível, do Foro Regional III - Jabaquara, Estado de São 
Paulo, Dr(a). MICHELLE FABIOLA DITTERT PUPULIM, na 
forma da Lei,etc.FAZ SABER a Daniel Rodrigues da Silva CPF 
440.758.578-16, que lhe foi proposta uma ação de Incidente 
de Desconsideração de Personalidade Jurídica por parte de 
João Alberto Cassavia. Encontrando-se o réu em lugar incerto 
e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, 
para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo 
de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente 
edital, manifeste-se e requeira as provas que entender 
cabíveis, nos termos do artigo 135 do CPC. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei.     |07,08| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1005017-42.2024.8.26.0007 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª 
Vara Cível, do Foro Regional VII - Itaquera, Estado de São Paulo, Dr(a). Carlos Eduardo Santos Pontes de Miranda, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) HSR REFORMAS E CONSTRUÇOES LTDA-ME, CNPJ 48516233000178, com 
endereço à Rua Pirapozinho, 457, casa, Vila Rosalia, CEP 07073-020, Guarulhos - SP, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível por parte de Vila Verde Empreendimentos Imobiliários Spe Ltda., alegando a inadimplência dos 
réus referente ao contrato pactuado entre as partes firmado em 17/02/2023 no valor R$ 159.134,88. Encontrando-se o réu 
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para 
que,no prazo de 15 dias,que fluirá após o decurso do prazo do presente edital,apresente resposta. Não sendo contestada a 
ação,o réu será considerado revel,caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado 
e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 02 de outubro de 2024.      |07,08| 

www.jornalodiasp.com.br

Copom eleva juros básicos da
economia para 11,25% ao ano

A alta recente do dólar e as
incertezas em torno da inflação
e da economia global fizeram o
Banco Central (BC) aumentar o
ritmo de alta dos juros. Por una-
nimidade, o Comitê de Política
Monetária (Copom) aumentou a
taxa Selic, juros básicos da eco-
nomia, em 0,5 ponto percentual,
para 11,25% ao ano. A decisão
era esperada pelo mercado fi-
nanceiro.

A alta consolida um ciclo de
contração na política monetária.
Após passar um ano em 13,75%
ao ano, entre agosto de 2022 e
agosto de 2023, a taxa teve seis
cortes de 0,5 ponto e um corte
de 0,25 ponto, entre agosto do

ano passado e maio deste ano.
Nas reuniões de junho e julho,
o Copom decidiu manter a taxa
em 10,5% ao ano, começando a
aumentar a Selic na reunião de
setembro, quando a taxa subiu
0,25 ponto.

Inflação
A Selic é o principal instru-

mento do Banco Central para
manter sob controle a inflação
oficial, medida pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA). Em setem-
bro, o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo
(IPCA), considerado a inflação
oficial, subiu para 0,44%. Segun-
do o Instituto Brasileiro de Ge-

ografia e Estatística (IBGE), pu-
xado pela bandeira vermelha nas
contas de luz e pelo preço dos
alimentos, que subiu por causa
da seca no início do semestre.
O IPCA de outubro só será di-
vulgado na sexta-feira (8).

Com o resultado, o indica-
dor acumula alta de 4,42% em
12 meses, cada vez mais próxi-
mo do teto da meta deste ano.
Para 2024, o Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN) fixou meta
de inflação de 3%, com margem
de tolerância de 1,5 ponto
percentual. O IPCA, portanto,
não podia superar 4,5% nem fi-
car abaixo de 1,5% neste ano.

No último Relatório de In-

flação, divulgado no fim de se-
tembro pelo Banco Central, a
autoridade monetária elevou
para 4,31% a previsão para o
IPCA em 2024, mas a estimati-
va pode subir ainda mais mu-
dar por causa da alta do dólar
e do impacto da seca prolon-
gada sobre os preços. O próxi-
mo relatório será divulgado no
fim de dezembro.

As previsões do mercado
estão mais pessimistas. De
acordo com o boletim Focus,
pesquisa semanal com institui-
ções financeiras divulgada
pelo BC, a inflação oficial de-
verá fechar o ano em 4,59%,
acima do teto da meta. Há um

mês, as estimativas do merca-
do estavam em 4,38%.

Crédito mais caro
O aumento da taxa Selic aju-

da a conter a inflação. Isso por-
que juros mais altos encarecem
o crédito e desestimulam a pro-
dução e o consumo. Por outro
lado, taxas maiores dificultam o
crescimento econômico. No úl-
timo Relatório de Inflação, o
Banco Central elevou para 3,2%
a projeção de crescimento para
a economia em 2024. O número
foi revisado após o expansão de
3,1% do PIB em 2024.

A taxa básica de juros é usa-
da nas negociações de títulos
públicos no Sistema Especial de

Liquidação e Custódia (Selic) e
serve de referência para as de-
mais taxas de juros da econo-
mia. Ao reajustá-la para cima, o
Banco Central segura o exces-
so de demanda que pressiona
os preços, porque juros mais
altos encarecem o crédito e es-
timulam a poupança.

Ao reduzir os juros básicos,
o Copom barateia o crédito e
incentiva a produção e o con-
sumo, mas enfraquece o contro-
le da inflação. Para cortar a Selic,
a autoridade monetária precisa
estar segura de que os preços
estão sob controle e não cor-
rem risco de subir. (Agência
Brasil)

Dólar cai para R$ 5,67 no
dia do anúncio da eleição

de Donald Trump
A eleição de Donald Trump

para um segundo mandato à
Casa Branca fez os investido-
res desmontarem apostas con-
tra o real e outras moedas lati-
no-americanas.

No cenário interno, o mer-
cado continua na expectativa
pelo anúncio do pacote de cor-
te de gastos obrigatórios pre-
visto para sair nos próximos
dias. Nesta quinta, o ministro
da Fazenda, Fernando Haddad,
participou de mais uma rodada
de reuniões com ministros no
Palácio do Planalto.

Os investidores também es-
tiveram atentos à reunião do
Comitê de Política Monetária
(Copom), que elevou a Taxa
Selic (juros básicos da econo-
mia) para 11,25% ao ano, nível
esperado pelo mercado. A de-
cisão foi divulgada após o fe-
chamento do mercado financei-
ro. (Agência Brasil)

Num dia de bastante
volatilidade no mercado finan-
ceiro, o dólar fechou abaixo de
R$ 5,70 após iniciar a sessão se
aproximando de R$ 5,90. A bol-
sa de valores começou o dia em
forte queda, mas recuperou-se
durante a sessão até fechar em
leve baixa.

O dólar comercial encerrou
a quarta-feira (6) vendido a R$
5,674, com recuo de R$ 0,072 (-
1,26%). A cotação chegou a R$
5,85 pouco depois da abertura
das negociações, minutos
após a confirmação da vitória
do ex-presidente Donald
Trump nas eleições norte-ame-
ricanas.

Durante a manhã, porém,
desacelerou e inverteu o movi-
mento por volta das 12h30,
passando a cair. Na mínima do
dia, por volta das 15h15, che-
gou a ser vendida a R$ 5,66.

A moeda norte-americana

está no menor valor desde 24
de outubro. Apesar da queda,
a divisa acumula alta de 4,16%
desde o início de outubro e
sobe 16,92% em 2024. O euro
comercial também teve forte
queda nesta quarta, caindo 3%
e fechando a R$ 6,092.

A queda do dólar ocorreu
num dia em que o sistema de
buscas do Google informou er-
rado o valor da moeda. No iní-
cio do dia, a página mostrava o
dólar comercial cotado a R$ 6,
chegando a R$ 6,14 no fim da
manhã. No início da tarde, o
Google desativou o mecanismo
que mostra a cotação do real.

No mercado de ações, o dia
também foi marcado pela insta-
bilidade. O índice Ibovespa, da
B3, fechou aos 130.296 pontos,
com queda de 0,29%. O indica-
dor chegou a cair 1,4% por vol-
ta das 11h30, mas recuperou-
se ao longo da tarde.

Mais de 1,45 mi de famílias
passaram a ter dívidas nos

últimos anos
Estudo feito pela Federação

do Comércio de Bens, Serviços
e Turismo do Estado de São
Paulo (FecomercioSP) aponta
que 77% das famílias têm algu-
ma dívida, como conta sem pa-
gar e financiamento imobiliário,
o que significa que 1,45 milhão
de famílias a mais assumiram dí-
vidas nos últimos dois anos.
Segundo a pesquisa, 29% das
famílias têm contas em atraso e
13% disseram não ter condi-
ções ou perspectivas de quitar
os débitos. 

A pesquisa ouviu 18 mil fa-
mílias em 27 capitais em julho.
Mais da metade das famílias
endividadas (52%) vivem nos
estados do Sudeste.

As capitais com maior
q u a n t i d a d e  d e  f a m í l i a s
endividadas são: São Pau-
lo (2.888.081), Rio de Janei-
ro (2.028.143), Distrito Fe-
deral (765.823), Belo Hori-
zonte (744.993) e Fortaleza
(712.465).

Em termos de porcenta-
gem Porto Alegre e Vitória,
tem registro de 91% das famí-
lias nessa situação. Em Belo
Horizonte,  Boa Vista e

Curitiba, o percentual é de
90% e em Fortaleza, 88%. Já
Campo Grande e Salvador
(66%), Goiânia e Macapá
(68%) e Belém (69%) apresen-
tam percentuais menores.

O percentual de famílias
endividadas cresceu em quatro
capitais em 2024 na comparação
com 2022. O aumento ocorreu
em Teresina (de 61% para 86%),
João Pessoa (78% para 87%),
Porto Velho (72% para 84%) e
Fortaleza (71% para 88%). Hou-
ve queda em Rio Branco (89%
para 77%), São Paulo (75% para
68%) e Curitiba (95% para 90%)
no mesmo período analisado.

Em nota, a FecomercioSP ex-
plica que as diferenças entre as
capitais estão relacionadas às
“condições macroeconômicas
de cada estado e região, em que
indicadores como inflação, ju-
ros e renda familiar criam cir-
cunstâncias distintas pelo país,
e quanto maior o número de fa-
mílias convivendo com dívidas
mais caro fica o crédito no mer-
cado, elevando, como conse-
quência, o risco de inadim-
plência, principalmente em um
cenário de juros altos ou infla-

ção pressionando o consumo”.
Na nota técnica, a Feco-

mercio afirma “mesmo que esse
endividamento represente mais
acesso da população ao crédito
e aumento do consumo, também
traz riscos: se mal gerido, pode
levar à inadimplência e à exclu-
são no mercado. Por isso, é fun-
damental equilibrar o incentivo
ao consumo com medidas que
protejam o orçamento das famí-
lias, especialmente as mais vul-
neráveis”.

Para o economista Fábio
Pina, assessor da FecomercioSP,
o grau de endividamento está
um pouco acima da média his-
tórica, porém aponta que os da-
dos de emprego indicam boas
condições de renda e um mer-
cado de trabalho aquecido, o
que pode permitir às famílias re-
organizarem as contas. “Eu não
antevejo um solavanco, eu
antevejo uma desaceleração da
economia gradual no ano que
vem. Isso dá tempo em tese de
você fazer vários ajustes, você
faz no mercado privado e dá
tempo para o governo fazer ajus-
tes onde ele precisa fazer”, ex-
plica. (Agência Brasil)
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Gabriel Bortoleto levará o
 Brasil de volta ao grid da F-1
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Gabriel Bortoleto

A Audi e a Sauber Motorsport
AG garantiram um dos talentos
mais promissores para o futuro da
Fórmula 1: o brasileiro Gabriel
Bortoleto (20) completará a forte
e equilibrada dupla da equipe ao
lado de Nico Hülkenberg (37).

Natural de São Paulo, Borto-
leto iniciou sua carreira nas pis-
tas aos seis anos no kart e, aos
doze, mudou-se para a Europa
para seguir o sonho de chegar à
Fórmula 1. Ele se destacou ao es-
trear na FIA Fórmula 3 em 2023,
dominando sua temporada de es-
treia e vencendo o campeonato,
antes de subir para o Mundial de
F-2, onde lidera a classificação
com apenas duas rodadas para o
encerramento. Agora integrando
à futura equipe de fábrica da
Audi, Bortoleto poderá mostrar
seu talento no mais alto nível do
automobilismo.

A equipe, que em abril já ha-
via confirmado o piloto alemão
Nico Hülkenberg para a próxima
temporada, agora conta com uma
combinação equilibrada de expe-
riência e juventude. Cabe ressal-
tar que a temporada de 2025 será
um momento de grandes mudan-

ças no time de Hinwil enquanto
se prepara para a transição onde
se tornará o time de fábrica da
Audi na Fórmula 1, em 2026.

Gernot Döllner, Presidente do
Conselho de Administração da
Sauber Motorsport AG: “Sob a li-
derança de Mattia Binotto o pro-
jeto de Fórmula 1 da Audi está
progredindo significativamente
em várias áreas. A contratação do
segundo piloto é mais um marco.
Estamos testemunhando uma

mudança geracional na Fórmula
1, com jovens pilotos causando
impacto imediato. Ao contratar
Gabriel Bortoleto, garantimos um
desses grandes talentos. Sua
contratação reforça a estratégia
de longo prazo da Audi e seu
compromisso com a Fórmula 1.”

Mattia Binotto, COO e CTO
da Sauber Motorsport AG: “Ga-
briel já demonstrou nas catego-
rias de base que tem o que é pre-
ciso para ser um piloto vence-

dor. Estamos muito satisfeitos
que ele se tornará um membro da
equipe Sauber e Audi. Junto com
Gabriel, estamos em uma jorna-
da rumo ao sucesso e evoluire-
mos como uma força unificada
para moldar uma nova era para a
Audi no automobilismo. Nico e
Gabriel representam a combina-
ção ideal de experiência e juven-
tude, nos posicionando forte-
mente para o futuro.”

Gabriel Bortoleto: “Este é um
dos projetos mais empolgantes
do automobilismo, se não de todo
o esporte. Fazer parte de uma
equipe que combina a rica histó-
ria da Sauber e da Audi no auto-
mobilismo é uma verdadeira hon-
ra. Meu objetivo é crescer com
este projeto ambicioso e alcan-
çar o topo do automobilismo.
Estou incrivelmente grato pela
oportunidade que a equipe me
deu e pela chance de trabalhar
ao lado de um piloto experiente
como Nico. Ambos os programas
têm um histórico comprovado de
desenvolver jovens talentos, e
estou confiante de que juntos,
escreveremos nossa própria his-
tória de sucesso.”
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Lucas Di Grassi estreia novo
carro em testes oficiais da F-E

Lucas di Grassi finalizou primeiro dia de testes com a Lola
Yamaha ABT

Na terça-feira (5), o grid 2025
do Campeonato Mundial de Fór-
mula E, que conta com o brasilei-
ro Lucas di Grassi, iniciou os tes-
tes de pré-temporada no circuito
de Jarama, em Madri (Espanha),
onde as equipes permanecem até

o dia 8 de novembro. O circuito
foi escolhido após a impossibili-
dade de realizar os testes em Va-
lência, cidade que ainda se re-
cupera das fortes chuvas e inun-
dações que afetaram fortemente
a região e geraram uma crise

humanitária.
No primeiro dia de atividades,

Lucas entrou na pista para a ro-
dada inicial de testes oficiais com
o novo carro da Lola Yamaha
ABT Formula E Team, que conta
com um motor desenvolvido em
parceria técnica entre a Lola Cars
e a fabricante japonesa Yamaha.

O brasileiro fechou o dia em
10º lugar entre os 22 participan-
tes, com o português António
Félix da Costa (Porsche), regis-
trando o melhor tempo em
1min29s220. Jake Dennis (An-
dretti) foi o segundo mais rápi-
do, enquanto Maximilian Gün-
ther (DS Penske) ficou com o ter-
ceiro tempo.

Evolução a todo momento -
Lucas completou 30 voltas no cir-
cuito de 3.850 metros, uma a me-
nos que seu companheiro de
equipe, o barbadiano Zane Ma-
loney, que terminou em 16º. O pi-
loto brasileiro destacou que o
carro ainda necessita de ajustes:

“Temos que continuar evoluindo,
especialmente na parte de softwa-
re. Sabemos que não será fácil,
mas estou confiante de que tere-
mos uma temporada de muita evo-
lução”, comentou.

Os testes em Jarama seguem
até sexta-feira, dia 8, mas Lucas
participará apenas até quinta-fei-
ra. Em uma ação inédita, a Fórmu-
la E reservou o último dia de tes-
tes para pilotos mulheres, com o
objetivo de promover a inclusão
feminina no automobilismo de
alto nível.

 Lola Yamaha ABT já confir-
mou que a piloto japonesa Miki
Koyama representará a equipe
neste dia temporada 2025 da Fór-
mula E, que será a 11ª da catego-
ria e de Lucas Di Grassi, terá iní-
cio em 7 de dezembro deste ano,
no Sambódromo do Anhembi, em
São Paulo. Será a primeira vez que
a capital paulista receberá a aber-
tura do campeonato mundial de
carros elétricos.
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O GP São Paulo de F1 segue
ampliando e fortalecendo suas
iniciativas em prol dos pilares
Ambiental, Social e de Governan-
ça. A gestão atual visa transfor-
mar o evento, um dos principais
do continente, em um modelo de
sustentabilidade. Em 2024, o GP
São Paulo presenteou o autó-
dromo de Interlagos com dois le-
gados permanentes: painéis so-
lares fotovoltaicos, que contri-
buirão com a energia limpa do
autódromo, e uma central de tri-
agem de resíduos recicláveis.
Ambos foram utilizados já no
GP São Paulo deste ano e esta-
rão disponíveis para uso duran-
te todo o ano e em todos os
eventos do autódromo. O GP São
Paulo ainda compensou 100%
das emissões de carbono do
evento, assim como nas últimas
três edições.

Os painéis solares, que so-
mam 124, têm capacidade de pro-
dução média mensal de cerca de
7.000 Kw. O excedente de ener-
gia produzida, não utilizada pelo
autódromo, volta para a conces-
sionária e diminui os custos do
circuito. O sistema ainda reduz a
emissão de carbono, em média,
de 30% a 50% quando compara-
do à rede elétrica. Serão 100 pai-
néis instalados sobre o Setor B,
com energia que atenderá dire-
tamente os setores B, Pit Stop e
Tribuna, e 24 painéis na central
de triagem de resíduos.

A central, feita de blocos de
plástico reciclado, oferece supor-
te ao circuito para a separação
de materiais. A operação envol-
ve, ainda, parcerias com coope-
rativas locais, gerando renda
para famílias da comunidade do
entorno do autódromo com a
coleta de recicláveis durante os
eventos. No GP São Paulo, lixei-
ras sinalizadas em todo o circui-
to incentivarão o público a ado-
tar os princípios de repensar, re-
duzir, recusar, reutilizar e reciclar.

Para reduzir o uso de descar-
táveis, o GP São Paulo imple-
mentou este ano o uso de copos
retornáveis, exigidos para o con-
sumo de bebidas no evento, in-
cluindo versões para água, su-
cos, refrigerantes e cervejas (al-
coólicas e sem álcool).

Outra iniciativa sustentável
deste ano foi o fornecimento de
água em embalagens de papelão
pela parceira A9, reduzindo o uso
de garrafas plásticas, e a instala-
ção de bebedouros com água
potável gratuita em diversas áre-
as do circuito. A A9 promoveu,
ainda, uma interação com o pú-
blico por meio da reciclagem das

GP São Paulo amplia ações
sustentáveis e deixa legado

para o autódromo de Interlagos
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tampinhas de suas embalagens.

Ainda no que tange a desti-
nação de resíduos, o óleo de co-
zinha usado nas áreas de alimen-
tação foi reciclado, assim como
o óleo lubrificante dos carros de
Fórmula 1, uma iniciativa que
contou com a parceria da Lwart,
coletora do óleo lubrificante
usado no GP São Paulo e dando
a destinação correta para seu
reuso, reforçando o compromis-
so com a sustentabilidade. Os
geradores do refeitório e da área
de serviço da organização do GP
foram movidos por Biocombus-
tível Bevant, reduzindo a pega-
da de carbono, mais uma inicia-
tiva para reduzir as emissões do
evento.

Quando à compensação do
carbono emitido, o GP São Pau-
lo trouxe duas parceiras. A Gree-
ner, que atua na tokenização de
ativos verdes, como os créditos
de carbono, e o Grupo Solví, que
entre suas diversas soluções,
atua no evento com a certifica-
ção de carbono por meio do pro-
grama ‘Ativação Meu Carbono
Neutro’. A Greener utiliza a tec-
nologia blockchain para aumen-
tar a eficiência e a transparência
do mercado de ativos verdes. A
tokenização é um processo que
digitaliza certificados, utilizando
o blockchain para garantir a ras-
treabilidade. Já a Solvi utiliza cré-
ditos de carbono por valorização
energética de resíduos.

No campo da mobilidade
sustentável, entre outras inicia-
tivas, o lançamento do Trem Ex-
presso GP SP – Pole Position, um
serviço especial da ViaMobilida-
de, transportou, em seu ano de
estreia, mais de 108 mil pessoas
até o autódromo nos dias do
evento. A opção proporcionou
acesso fácil ao circuito, ofere-
cendo uma opção de transporte
rápida e segura, que também
contribuiu para reduzir as emis-
sões de carbono associadas a
veículos motorizados.

Por fim, o evento disponibili-
zou pontos de transporte exclu-
sivos para pessoas com defici-
ência (PCD) em parceria com a
ATENDE+ (SP Trans) e a SM-
PED (Secretaria Municipal da
Pessoa com Deficiência), am-
pliando a acessibilidade e in-
clusão para todos os visitan-
tes. Com essas ações, entre
outras, o GP São Paulo reafir-
mou seu compromisso com
práticas inovadoras e susten-
táveis, tornando o evento um
modelo de gestão ambiental-
mente responsável e social-
mente inclusiva.
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Itaú BBA IRONMAN 70.3 Aracaju-Sergipe
terá representantes de 12 países

O Itaú BBA IRONMAN 70.3
Aracaju-Sergipe fará sua estreia no
calendário do circuito em grande
estilo. A etapa, marcada para o dia
24 de novembro, com largada na
Foz Vaza Barris e chegada na Praça
de Eventos da Orla de Atalaia, con-
firma isso ao reunir mais de 1100
competidores amadores de 12 paí-
ses, de três continentes. A disputa
largará às 5h30 para o desafio de
1,9 km de natação, 90 km de ciclis-
mo e 21,1 km de corrida.

Além do Brasil, que conta com
a maior delegação, os países con-
firmados são Argentina, Espanha,
Japão, Holanda, Polônia, Portu-
gal, Paraguai, Uruguai, Estados
Unidos, Venezuela e a estreante
Armênia. O Itaú BBA IRONMAN
70.3 Aracaju-Sergipe classificará
45 atletas para o IRONMAN 70.3
World Championship 2025, que

está marcado para a cidade de
Marbella, na Espanha, nos dias 8
e 9 de novembro do próximo ano.

A presença de atletas estran-
geiros no Itaú BBA IRONMAN
70.3 Aracaju-Sergipe é um fenô-
meno que vai além da competição
esportiva. Ela possibilita uma tro-
ca rica de conhecimentos e cos-
tumes. Os participantes e seus
acompanhantes terão a chance de
interagir com os habitantes lo-
cais, experimentar a culinária típi-
ca e aprender sobre as tradições
sergipanas. Isso promove não
apenas a inclusão, mas também
um entendimento mais profundo
sobre a diversidade cultural que
a cidade e o estado possuem.

Por sua vez, Aracaju, com suas
belas praias, parques e uma infra-
estrutura em crescimento, ofere-
ce um cenário ideal para os atle-

tas e visitantes. O calçadão da
Orla de Atalaia, por exemplo, é um
local perfeito para relaxar após as
competições, com opções de res-
taurantes e bares que servem pra-
tos típicos da região. Além dis-
so, pontos turísticos como o
Mercado Municipal e a Passare-
la do Caranguejo proporcionam
uma imersão na cultura local.

Eventos como o Itaú BBA
IRONMAN 70.3 Aracaju-Sergipe
não apenas atraem competidores,
mas também incentivam o turis-
mo sustentável. Com a chegada
de visitantes de fora, há um au-
mento na demanda por hospeda-
gem, alimentação e serviços de
entretenimento. Isso pode levar
a um estímulo econômico signifi-
cativo para a cidade.

A programação oficial come-
çará na quinta-feira, dia 21 de no-

vembro, com a abertura do IRON-
MAN Village e o começo da entre-
ga de kits na Praça de Evento. No
sábado, dia 23, a partir das 8h, será
a vez do Itaú BBA IRONKIDS, no
circuito montado também na Praça
de Eventos. No domingo, a larga-
da será a partir das 5h30, na Foz
Vaza Barris, em Mosqueiro, com
pódio com os top 3 por volta das
10h30 na área da chegada.

O Itaú BBA IRONMAN 70.3
Aracaju-Sergipe é organizado pela
Unlimited Sports, com Title Spon-
sor Itaú BBA, patrocínio do Gover-
no de Sergipe, Prefeitura de Araca-
ju, Track Field, Omint, Heineken
0.0, copatrocínio de Dux, Felt, Pac-
co, Oakberry, Rede Primavera,
Doozy Sports, Boali e apoio Pa-
çoquita, Sococo, Água Faz bem e
Constat. Mais informações no
site www.ironmanbrasil.com.br


